

CORREO | DEL | ORINOCO

Sábado 1 de febrero de 2025 | N° 5.052 | Año 15 | Bs 20 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

La artillería del pensamiento

PUBLICACIÓN CONCEBIDA Y FUNDADA POR EL COMANDANTE SUPREMO DE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA HUGO RAFAEL CHÁVEZ FRÍAS 1954-2013

3.250 funcionarios en acción

Operación Relámpago del Catatumbo se despliega en la frontera con Colombia

págs. 2 y 16

Denunció Diosdado Cabello

Álvaro Uribe dirige la banda de narcos y terroristas más grande del mundo

pág. 6

Liderada por Maduro

Se instaló el año Judicial 2025 en sesión solemne del TSJ

La presidenta del Poder Judicial, Beatriz Rodríguez, presentó informe del año pasado

pág. 4

Se inició en Petare programa *Venezuela come + pescado*

pág. 7

Petro destaca operación militar binacional en la frontera colombo-venezolana

pág. 11

BRICS no estudia moneda común aclara Rusia ante amenazas de Donald Trump

pág. 12

Venezuela plantea construir una Agenda Cero para un nuevo comienzo

Presidente Maduro y enviado de Trump coincidieron en dar un giro a las relaciones

En el Palacio de Miraflores el Jefe de Estado venezolano Nicolás Maduro recibió al enviado especial del presidente de EEUU, embajador Richard Grenell y su delegación. Conversaron, según comunicado de Cancillería, sobre migración, el impacto negativo de las sanciones

económicas contra Venezuela, ciudadanos estadounidenses incurso en delitos en nuestro territorio, la integridad del sistema político venezolano y ratificaron la necesidad de darle un nuevo giro a las relaciones entre los dos países.

Foto Prensa Presidencial. págs. 3, 4 y 5



A partir de hoy

Estados Unidos aplicará nuevos aranceles a Canadá y México

pág. 12

Ballet Nacional de Cuba dictará talleres en Margarita y Caracas

pág. 7

Ronald Guillén dirigirá Vinotinto de baloncesto

pág. 15

Tema del Día

En Venezuela la Comuna no es solamente una utopía

págs. 8 y 9

₡ = 2.851,42171 | Euro € 60,62949438 | Yuan ¥ 8,06097762 | Lira ₺ 1,62990593 | Rublo ₴ 0,59295299 | Dólar \$ 58,44370000

Fecha valor: Lunes 03 de Febrero de 2025 - Fuente: BCV

“Venezuela defenderá su derecho a ejercer la soberanía en sus espacios geográficos”

Ministro Padrino López destaca resultados positivos en Operación Relámpago del Catatumbo

Más de 5.000 hombres en áreas fronterizas de los estados Táchira y Zulia realizan patrones de reconocimiento aéreo, patrullaje y escudriñamiento, control de ejes carreteros y puntos críticos, control de ejes pluviales

T/ Agencias
F/ Cortesía
Zulia

Al propósito del inicio de la Operación Relámpago del Catatumbo, en la región fronteriza con Colombia, el vicepresidente sectorial de Defensa y Soberanía, Vladimir Padrino López, destacó como positivo el balance de los dispositivos efectuados en estos últimos años.

Desde el Puesto de Comando en Santa Bárbara del Zulia, precisó que los efectivos de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) han incautaron 100 toneladas de drogas en la línea geodésica, destruido 47 estructuras logísticas del narcotráfico y 36 laboratorios para el procesamiento de drogas.

Detalló también que durante estas operaciones para resguardar el territorio vene-



zolano se han inutilizado 21 aeronaves utilizadas por el narcotráfico y se han destruido 71 pistas clandestinas, entre otros logros operacionales.

Además, hizo énfasis en la reciente reunión con su par de Colombia, Iván Velázquez Gómez, ocasión en que se acordó elevar la comunicación y establecer un protocolo “para buscar la eficiencia y la eficacia en cada uno de nuestros territorios en el combate contra el delito transnacional, los grupos delincuenciales, los grupos armados y también en contra del narcotráfico”, explicó.

“Vamos a buscar más eficiencia, más eficacia en todas estas operaciones, y en nombre del presidente Nicolás Maduro Moros, quien está dispuesto siempre al diálogo, a la paz, hay que resaltar siempre todos los esfuerzos que hemos hecho para alcanzar la paz en Colombia. Siempre nosotros vamos a estar un pie al frente abogando por la paz de Colombia, que es la paz de Venezuela y es la paz de toda la región”, puntualizó.

POR LA PAZ DE COLOMBIA

Dentro de su intervención, el titular venezolano de Defensa reiteró que Venezuela

defenderá su derecho a ejercer la soberanía en sus espacios geográficos.

Al inicio de la operación militar “Relámpago del Catatumbo”, el titular venezolano de Defensa resaltó todos los esfuerzos que han hecho las autoridades bolivarianas para alcanzar la paz en Colombia a pedido de la República y del Estado de esa nación vecina.

Con el despliegue de más de 5.000 hombres en un área aproximada de 10.000 km² y un frente de 100 km, que abarca los municipios García de Hevia y Ayacucho, del estado Táchira, y los municipios Colón, Catatum-

bo, Semprún y Machiques de Perijá, del estado Zulia (todos colindantes con la República de Colombia, dio inicio la operación militar “Relámpago del Catatumbo”, por órdenes del comandante en jefe del Ejército bolivariano, Nicolás Maduro Moros, así lo informó hoy el ministro del Poder Popular para la Defensa venezolano, Vladimir Padrino López.

El general en jefe de las tropas venezolanas explicó que, como parte de la operación, se realizan patrones de reconocimiento aéreo, patrullaje y escudriñamiento, control de ejes carreteros y puntos críticos, control de ejes pluviales con la Armada Bolivariana, seguridad de instalaciones estratégicas y servicios básicos, destrucción de campamentos de procesamiento de drogas, erradicación de cultivos ilícitos y destrucción de pistas clandestinas, entre otras actividades.

Padrino López indicó que la observación de los resultados de las últimas operaciones “Relámpago del Catatumbo” es clave para esta ocasión. En ese sentido, señaló los principales logros de los últimos tres años:

Dentro de su intervención, el titular venezolano de Defensa reiteró que Venezuela defenderá su derecho a ejercer la soberanía en sus espacios geográficos, sin olvidar que todas “las situaciones de vulnerabilidad que se presentan en la frontera tienen el respaldo de sector de la oligarquía”. A propósito, mencionó los nombres de Álvaro Uribe e Iván Duque, asociados a planes desestabilizadores a nivel regional.

“Había mucha gente involucrada, pero todo se coordinaba desde Colombia”

Jordan Goudreau revela que Duque y Uribe auspiciaron intento de golpe en Venezuela

T/ Redacción CO-teleSUR
EEUU

En una entrevista con el medio colombiano La W, Jordan Goudreau, exboina verde estadounidense y mercenario, proporcionó detalles de la fallida “Operación Gedeón”, un plan para derrocar al presidente venezolano Nicolás Maduro.

Goudreau afirmó que la operación comenzó con un acuerdo entre Leopoldo López y Juan Guaidó, quienes, junto a la empresa estadouni-

dense Global Governments y los consultores Germán Chica y Néstor Sainz, buscaban “volar al país”.

Según el mercenario, inicialmente se reunió con Lester Toledo, estratega de López, para discutir un contrato comercial. “El contrato llegó después con Guaidó, pero las negociaciones se rompieron. La oposición quería alguien que derrocara a Maduro rápidamente”, explicó.

El contratista destacó el papel de Colombia en la ope-

ración. En reuniones con exgenerales venezolanos y representantes de López en territorio colombiano, se discutió el apoyo del gobierno de Iván Duque: “Nos prometieron campos de entrenamiento, paso seguro en la frontera y recursos. Pero había una condición: atacar al ELN”.

Además, mencionó la presencia indirecta de Álvaro Uribe: “Sus representantes, como Lester Toledo, aseguraban que él y Duque estaban al tanto”.

Goudreau recordó la participación de Clíver Alcalá, exmilitar venezolano vinculado a la oposición, en estos encuentros. “Había mucha gente involucrada, pero todo se coordinaba desde Colombia”, sostuvo.

A diferencia de sus aliados, Goudreau insistió en que su plan priorizaba la inteligencia sobre la fuerza. “No quería derramamiento de sangre. En mi mente, sería una operación fácil: capturar a Maduro vivo. Pero en las reuniones, todos lo querían muerto”, reveló. Esta

divergencia estratégica, según él, generó tensiones que debilitaron el plan.

El mercenario aseguró haber tenido contacto con un guardaespaldas de Donald Trump y recibir aval de altos delegados del vicepresidente Mike Pence.

Sin embargo, acusó a la CIA de sabotear la misión para evitar un triunfo político de Trump: «Lo hicieron para no darle ese trofeo. La CIA se interpuso, y Juan Cruz y Gina Haspel (exdirectora de la agencia) fueron clave en el fracaso».



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Ratificaron la Agenda Cero

El presidente Maduro y el enviado de Trump conversaron sobre el impacto negativo de las sanciones

En un Comunicado oficial, el Gobierno de Venezuela reafirmó “sus principios consagrados en la paz, el diálogo entre iguales, el respeto de la soberanía



T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas

El presidente constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, concedió una audiencia a Richard Grenell, enviado especial del presidente de EE.UU. Donald

Trump, a quien se le presentó la Agenda Cero, que permitirá el inicio de una nueva etapa en las relaciones bilaterales y la defensa de los derechos e intereses irrenunciables de Venezuela.

A través de un comunicado difundido en la cuenta de redes sociales de la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, se informó que Venezuela aceptó el

petitorio de Trump para la realización de esta reunión que se concretó este viernes en el Palacio de Miraflores, en Caracas.

De acuerdo al texto del comunicado, el encuentro se dio en el marco del respeto mutuo y se abordaron diversos temas de interés para ambos países, entre ellos migra-

ción, impacto negativo de las sanciones económicas contra Venezuela, ciudadanos estadounidenses incurso en delitos en territorio nacional e integridad del sistema político venezolano, entre otros temas.

“Se ratificó además la necesidad de darle un giro a las relaciones”, confirmó el documento oficial.

A CONTINUACIÓN, EL TEXTO ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela informa que el día de ayer recibimos solicitud de audiencia con el presidente Nicolás Maduro Moros por parte del enviado especial del Gobierno de los Estados Unidos para Venezuela.

En la línea histórica de la diplomacia bolivariana de paz, se aceptó dicha solicitud emitida por la Casa Blanca.

Luego de conversaciones con la Delegación de Paz de Venezuela encabezada por el doctor Jorge Rodríguez Gómez, presidente de la Asamblea Nacional, y de la doctora Delcy Rodríguez Gómez, vicepresidenta Ejecutiva de la República, el presidente Nicolás Maduro Moros recibió al representante del presidente Donald Trump y a su delegación en el despacho número uno del Palacio de Mi-

raflores, donde planteó la construcción de la Agenda Cero para un nuevo comienzo en las relaciones bilaterales.

La reunión se realizó en el marco del respeto mutuo y se abordaron diversos temas de interés para ambos países: migración, impacto negativo de las sanciones económicas contra Venezuela, ciudadanos estadounidenses incurso en delitos en territorio nacional e integridad del sistema político venezolano. Se ratificó además la necesidad de darle un giro a las relaciones.

El Gobierno de Venezuela reafirma sus principios consagrados en la paz, el diálogo entre iguales, el respeto de la soberanía, y expresa su disposición de mantener los canales diplomáticos abiertos con los Estados Unidos de América en la defensa de los derechos e intereses irrenunciables del pueblo venezolano.

Transmitió al Monarca el saludo del presidente Nicolás Maduro

Embajador Radamés Gómez presenta Cartas Credenciales ante el Rey de Malasia

T/ Prensa Mppre
Malasia

En el marco de la ceremonia, que tuvo lugar en el Palacio Nacional de la ciudad de Kuala Lumpur, el embajador Gómez Azuaje transmitió a Su Majestad el saludo del presidente Nicolás Maduro Moros, así como sus deseos de paz y prosperidad para el pueblo malasio

El diplomático Radamés Gómez Azuaje presentó oficialmente, el martes 28 de enero, a Su Majestad Sultán Ibrahim, Rey de Malasia, las Cartas Credenciales que lo formalizan como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la República Bolivariana de Venezuela en Malasia, simbolizando el fortalecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambos países.

En el marco de la ceremonia, que tuvo lugar en el Palacio Nacional de la ciudad de Kuala Lumpur, el embajador Gómez Azuaje transmitió a Su Majestad el saludo del presidente Nicolás Maduro Moros, así como sus deseos de paz y prosperidad para el pueblo malasio.

Igualmente, en nombre del pueblo y del Gobierno Bolivariano, expresó los deseos de éxito a Malasia, que desde el pasado 1 de enero ejerce la Presidencia Pro-Tempore de la Asociación de Naciones del Sureste Asiático (Asean), al tiempo de subrayar la importancia de este organismo regional para Venezuela.

El embajador enfatizó las similitudes entre Venezuela y Malasia, destacando las coincidencias en la defensa de principios como el respeto a la independencia, la soberanía y la integridad territorial; el respeto por el derecho internacional y la coexistencia pacífica, así como la fuerte convergencia en el apoyo de ambos países a la causa palestina, como base sólida para una colaboración más profunda entre las dos naciones.

Ambos países han sido bendecidos con un rico patrimonio cultural, poblaciones diversas y abundantes recursos naturales, lo que crea importantes oportunidades para la cooperación y el crecimiento mutuo.

Gómez Azuaje también destacó la importancia de la coo-

peración multilateral, con Venezuela y Malasia apoyándose mutuamente en foros internacionales para enfrentar los desafíos globales. Estos valores compartidos y esfuerzos de colaboración fortalecen aún más la relación bilateral, promoviendo el intercambio cultural, las asociaciones económicas y las iniciativas conjuntas que benefician a ambas naciones en el escenario mundial.

El Jefe de Misión expresó optimismo sobre el futuro de las relaciones entre Venezuela y Malasia, y resaltó el enorme potencial para la cooperación bilateral en materia de desarrollo económico, aumento de la inversión y el comercio, seguridad alimentaria, energía, agroindustria, turismo, educación y cultura, entre otras áreas.

La República Bolivariana de Venezuela y Malasia establecieron relaciones diplomáticas formales en 1986. Desde entonces, han mantenido una sólida relación, respaldada por el respeto mutuo y las aspiraciones compartidas de paz mundial, prosperidad económica y entendimiento cultural.

Las conversaciones se centraron en la cooperación en materia económica

Venezuela participa en reunión de embajadores Grulac

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
Singapur

El 27 de enero pasado se desarrolló la primera reunión del año del Grupo de Embajadores Latinoamericanos y Caribeños (Grulac) acreditados en Singapur, con el ministro de Relaciones Exteriores, Vivian Balakrishnan.

El encuentro constituyó una gran oportunidad para conversar sobre aspectos de importancia en el contexto internacional, los nuevos desafíos de la política exterior singapurense y de los países latinoamericanos, así como los lugares comunes en el fortalecimiento del sistema de Naciones Unidas.

Las coincidencias entre los países miembros de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (Asean) y de Latinoamérica brindan una enorme abanico de posibilidades en términos de cooperación. Durante la conversación, algunas de las observaciones notables compartidas se centraron en las oportunidades que la región asiática puede brindar para el

desarrollo de las economías nacionales, que al final se resguardan y garantizan el ejercicio de la independencia y la soberanía de los pueblos.

La embajadora venezolana, Jessica María López, agradeció la posibilidad de este encuentro y la receptividad del ministro, así como de las instituciones singapurenses respecto de los trabajos conjuntos y las colaboraciones entre ambos países, en el marco de los organismos multilaterales.

De igual forma, resaltó los aspectos relativos a la economía nacional, de acuerdo con el mensaje anual brindado por el Presidente Nicolás Maduro Moros el 15 de enero, destacando los logros en el incremento del Producto Interno Bruto (PIB) y el crecimiento de sectores de alta relevancia, lo que demuestra la eficacia en la aplicación de políticas de diversificación económica, así como de socios estratégicos a nivel internacional, lo que posiciona a Venezuela como una de las naciones potencia a nivel global.

Durante la Sesión Solemne para la Apertura de las Actividades Judiciales del año 2025

Venezuela pidió relaciones de respeto e igualdad a enviado especial del presidente Donald Trump

“El sistema de justicia de Venezuela ha sido fundamental en la defensa de nuestra paz, desmontando acechanzas y emboscadas”, destacó el Jefe de Estado

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, anunció un nuevo inicio de relaciones con Estados Unidos luego de la visita del enviado especial Richard Grenell por parte de su homólogo Donald Trump. “Vamos a un nuevo inicio de relaciones, rectificando en el marco del respeto y relaciones de igualdad”.

Asimismo, el mandatario nacional subrayó que sobre estas relaciones: “Propuse una agenda cero; si antes hubiesen cumplido los acuerdos, tendríamos la tercera agenda. Pero si les digo que nosotros no somos antiestadounidenses, somos antiimperialistas, queremos un mundo sin hegemonía, donde los países pequeños valgan tanto como los grandes. ¡Queremos entonces relaciones de respeto!».

También mencionó que la visita de Grenell fue positiva y franca, con prácticas de diplomacia bolivariana: «Plantee con claridad la visión de Venezuela y nos escuchamos atentamente. Llegamos a unos primeros acuerdos; si se cumplen, abrirán nuevos temas para el bien de los dos países y de la región caribeña».

El presidente Maduro reiteró el compromiso de Venezuela con el derecho internacional. «Hemos propuesto el bien para nuestra patria, siempre hemos tenido un solo mensaje, que es que queremos respeto a la soberanía de Venezuela, el derecho internacional y lo expusimos democráticamente. Hay temas que hemos llegado, no tenemos presiones de ningún tipo, ni nacionales ni internacionales; estoy libre de presiones porque estoy en la mano de Dios, creo en nuestro pueblo».

Detalló que la «agenda cero» busca un nuevo inicio de relaciones, donde se ratifica lo necesario en el marco del respeto mutuo. “El que quiera hablar, escucharemos; al que toque la puerta, se la abrimos. Hemos dado un primer paso; ojalá se pueda sostener. Nosotros queremos sostenerlo”.

Igualmente, anunció que el sábado 1 de febrero se adelantarán los acuerdos establecidos durante la visita de Grenell. “El presidente de la Asamblea Nacional, Jorge Rodríguez, dará cada detalle de esta agenda”.



PALACIO DE MIRAFLORES

Vale destacar, que el presidente constitucional de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, recibió en el Palacio de Miraflores, al enviado especial del nuevo gobierno de EE.UU. Richard Grenell.

En el Salón Simón Bolívar, el Jefe de Estado dio la bienvenida al representante de su homólogo estadounidense, Donald Trump, quien ha propuesto buscar la forma de retomar las relaciones entre ambas naciones.

El mandatario nacional aceptó las solicitudes de conversar en forma respetuosa y soberana, para lo cual ha planteado a su contraparte norteamericana iniciar una “Agenda Cero” con el actual gobierno de Estados Unidos, siempre con un diálogo abierto, transparente, público y con respeto a la soberanía y la autodeterminación.

SISTEMA DE JUSTICIA DE PAZ

Durante la Sesión Solemne para la Apertura de las Actividades Judiciales del año 2025 y presentación del Informe de Gestión correspondiente al año 2024, el jefe de Estado saludó a los 29 magistrados que integran el alto tribunal de la República, a los titulares de los Poderes Públicos presentes en la cita, junto al Cuerpo Diplomático acreditado en el país, jueces y juezas de paz comunal y otras autoridades civiles y militares, y calificó de maravilloso todo el esfuerzo trabajado y logrado en el sistema judicial y en todas las instituciones.

“El sistema de justicia de Venezuela ha sido fundamental en la defensa de

nuestra paz, desmontando acechanzas y emboscadas. El 2024 será recordado como el año en que el pueblo y las instituciones desenmascararon la gran conspiración contra nuestra democracia y derecho a la paz. ¡Creemos en Venezuela!”, expresó.

“El año 2024, vaya qué año tan bonito y otra vez con la Constitución en la mano, ¿verdad?, como un talismán se podría decir, pasamos todas las pruebas con serenidad, con equilibrio, con tranquilidad. No pudieron con nosotros ni podrán jamás, de ninguna manera. Es un país, una república, una historia; es un pueblo con sus instituciones por su derecho a la paz y estabilidad”, manifestó.

“Aquí se respiran nuevos aires, buenos aires, de cambios de la vida judicial del país. Lo que hablamos hace un año, hoy es realidad. Ha habido un gran movimiento de cambios en la actividad judicial y verdaderamente extraordinaria de los acontecimientos y esto que ha generado para la democratización en el acceso a la justicia, los tribunales móviles que han recorrido el territorio en 2024, ha dado ejemplo”, afirmó.

“Las instituciones están al lado de los ciudadanos y ciudadanas, de la gente de a pie”, confirmó y calificó esta experiencia inédita, novedosa, en el marco de una Venezuela revolucionaria y con una Constitución poderosa. “Precisamente en medio de la batalla por la paz del 2024, pudimos celebrar en paz y con el pueblo como protagonista los 25 años de la Constitución Bolivariana, porque tiene quien la proteja, defienda y quien la ame”.

Recordó cómo la constitución pretendió ser aniquilada de un plumazo en el golpe de Estado de abril de 2002, cuando acabaron con todos los poderes públicos e impusieron por la fuerza una dictadura empresarial oligárquica mediática. “Subestimaron al pueblo y en 48 horas el pueblo rescató y le devolvió la vida a la Constitución, y rescató sano y salvo al Comandante Hugo Chávez, presidente eterno de Venezuela. ¡Y miren por dónde vamos!”, manifestó.

Comentó que hoy existen cinco poderes públicos robustos, en pleno funcionamiento, en proceso de cambio y transformaciones permanentes y en renovación.

“El Poder Judicial es ejemplo; creo que aún puede hacer mucho más en el camino de las grandes transformaciones, para que Venezuela sea un país de justicia justa, se puede decir, una justicia para los humildes olvidados, los que no han contado con riqueza material ni son magnates y puedan tener la protección y el amparo de la justicia como garantía de sus derechos y la paz. Justicia para todos y todas”.

REFORMA CONSTITUCIONAL

“Este año tenemos un reto y pido la mayor participación, la cooperación y colaboración de los Poderes Públicos y de los intereses nacionales, de todo el Tribunal Supremo de Justicia, de todo el Poder Judicial, para la gran Reforma Constitucional que vamos a consensuar en diálogo y debate con toda la sociedad venezolana”, anunció el presidente Maduro al plantear tres elementos vitales para el debate de este nuevo proceso constitucional durante el 2025.

“Para hacer una gran convocatoria a un gran debate, con grandes propuestas, tres elementos vitales”, resumió durante su intervención en la apertura del Año Judicial 2025 en el Tribunal Supremo de Justicia (TSJ).

Expuso que estos elementos serán los siguientes: Ampliar la democracia al máximo nivel, en lo social, en lo político, en lo económico y en lo cultural. “La democracia con toda la experiencia que tenemos de acción democratizadora”.

Definir los elementos que deben componer la sociedad que Venezuela construye para el siglo XXI. “Con valores, ética y espiritualidad nuestra-americana, una nueva modernidad que sustituya a la decadente modernidad occidental”.

El modelo económico, con las nuevas bases que se han construido. “Liberarnos de la dependencia de los hidrocarburos, sin dejar de desarrollar este sector”.

“Tenemos que dejar de depender del petróleo y producir todo en articulación con el nuevo mundo”, resumió, al manifestar que existe una dicotomía,



de un polo a otro. “Es que Venezuela produzca todo lo que sea aquí y nunca más depender del petróleo; desarrollamos nuestra riqueza, que tiene la mayor reserva del mundo del gas, lo desarrollaremos”, precisó.

ELIMINAR “PRANATOS”

De igual manera, resaltó los avances del sistema de justicia y destacó que desde el año 2023 y en el 2024, se logró saldar una deuda postergada con el pueblo que era garantizar la justicia de paz comunal y un sistema penitenciario nuevo y justo, que sea reparador y sanador del hombre y la mujer.

En este sentido, instruyó un plan al ministro Julio García Zepa, para que, junto a los pastores y pastoras cristianos evangélicos, desarrollen la atención social a los privados de libertad y lograr tener un sistema penitenciario que garantice que se acaben los prantos en las cárceles del país, «meta prancero», ordenó el jefe de Estado, al tiempo que destacó que ya se ha avanzado mucho en eso

“Vamos al fortalecimiento de todo el sistema preventivo y penitenciario. Construir cárceles seguras para evitar el surgimiento de fenómenos como el pranato. He dado la orden para avanzar en la eliminación de los vicios que generan pranatos. Con un sistema estricto y con el acompañamiento de todos los cuerpos del sistema judicial, incluso he pedido el apoyo a los representantes cristianos, porque la religión es alivio y esperanza para los que caen en el delito”, expresó el mandatario nacional.

Recordó la intervención el año pasado en la cárcel de Tocorón y destacó que se logró erradicar por completo el Tren de Aragua: “Unos se fugaron y huyeron del país y están en Colombia apoyados por Duque, quien se los llevó, pero en Venezuela, acabamos el Tren de Aragua”, afirmó el mandatario nacional, quien aseguró que así se lo hizo saber al visitante que estuvo hoy en Venezuela. “Le expliqué muy bien qué es lo que sucedió verdaderamente con el Tren de Aragua”.



Sistema de justicia de unión y paz

La presidenta de la Sala de Casación Penal y coordinadora del Sistema Penal de Responsabilidad del Adolescente, Elsa Janeth Gómez Moreno, fue la oradora de orden e indicó que el TSJ es «el poder judicial de unión y paz, donde defendemos los derechos de todos los venezolanos».

Subrayó que “hoy se respira un aire renovado en el país, con lealtad, de un pueblo soberano decidido a ser libre”. Citó al presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, quien dijo: «Es la hora de los valientes». Además, resaltó los avances del poder judicial, donde mencionó el ejercicio de democratización del 15 de diciembre de 2024, donde se eligieron 30 mil jueces de paz comprometidos con la unión y la justicia.

Gómez también renovó el compromiso del poder judicial con la armonía y la fortaleza de los derechos del pueblo. «Este año 2025 seguiremos haciéndolo de manera constitucional y democrática, la importancia de trabajar de manera articulada para garantizar la justicia en todo el poder popular».

Asimismo, la magistrada recordó que el presidente Nicolás Maduro convocó a todos los sectores para una reforma constitucional, con el objetivo de fortalecer el poder popular. “El poder judicial está preparado para debatir y acompañar a la Asamblea Nacional en este proceso democrático que une a la nación”.

Finalmente, evocó al Comandante Hugo Rafael Chávez: “La justicia debe estar de la mano con el poder popular. Durante los últimos 25 años, Venezuela ha construido una patria con fuerza y valentía, y el Tribunal Supremo de Justicia seguirá avanzando con nuevos cambios, como el tecnológica para garantizar y defender los derechos de todos los venezolanos”.

TSJ dictó más de 529.000 sentencias en 2024

La presidenta del Tribunal Supremo de Justicia, magistrada Caryslia Beatriz Rodríguez Rodríguez, realizó un balance de los logros durante el 2024 en esta institución, donde resaltó la evolución en la aplicación de métodos, basados en el marco legal de Venezuela, para la consolidación de un Estado social y democrático, y detalló que las distintas salas del TSJ dictaron cinco mil 59 sentencias, y en simultáneo los demás tribunales de la República en las diferentes circunscripciones emitieron 529 mil 334 decisiones, lo que significó un incremento del 16,21 % con respecto al año anterior.

Destacó la designación por parte de la Comisión Judicial de 985 jueces y juezas provisorios y suplentes, que incrementó un 29,09 %. En lo que respecta a la Inspectoría General de Tribunales (IGT), realizaron 494 mil 700 inspecciones ordinarias, especiales e integrales, las cuales dieron origen a 277 procedimientos disciplinarios.

Con relación a los órganos del Poder Judicial, conjuntamente con la Dirección Ejecutiva de la Magistratura (DEM), lograron la inauguración de 24 nuevos tribunales y

4 salas especiales. En el mismo orden, fueron abiertos 10 nuevos espacios para el funcionamiento de servicios médicos en los estados Táchira, Miranda, Monagas, Barinas, Lara, Zulia, Cojedes, Delta Amacuro, Guárico y La Guaira, para alcanzar así la cantidad de 51 centros asistenciales en las instituciones.

De igual forma, señaló que ejecutaron 539 remodelaciones en los diferentes espacios de las distintas sedes judiciales y ocho mil 167 mantenimientos correctivos y preventivos orientados a elevar la calidad de servicios y mejorarlo para todos los justiciables.

La máxima autoridad del alto juzgado enfatizó que el Plan Nacional de Actualización Tecnológica logró la dotación de equipos de computación, licencias y servidores para el fortalecimiento de los distintos espacios judiciales administrativos en todo el territorio nacional. De igual forma, como parte de los acuerdos firmados con el Ministerio del Poder Popular para la Ciencia y Tecnología (Mincyt), instalaron el dashboard estadístico de monitoreo de los procesos penales, sistema de gestión judicial, aplicación de

inspectoría digital y sistema del código orgánico procesal penal.

Formación Académica

En cuanto a la formación académica dirigida por la ENM, el Instituto de Investigación y Postgrado y el Instituto Iberoamericano, enfatizó que lograron la formación de 16 mil 487 servidores y servidoras integrantes del TSJ.

Dijo además que, con respecto a la Comisión Especial de la Revolución del Sistema de Justicia, creada por el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, realizaron visitas a los centros de detención, circuitos e internados judiciales donde entrevistaron a 8 mil 321 privados de libertad y se celebraron 2 mil 19 audiencias.

Distinguió el redimensionamiento del programa “Tribunales Móviles”, enmarcado en las reflexiones compartidas por el jefe de Estado durante su intervención en la Apertura Judicial del año 2024: “Se trata de un proyecto social y estratégico del TSJ que, con una visión masificadora y de carácter permanente de nivel nacional, desarrolló despliegues de manera continua en todo el territorio, atendió causas de jurisdicción

voluntaria y fortaleció así la gestión institucional en garantía de la tutela judicial efectiva de la población (...) Se realizaron 718 jornadas en todo el país que favorecieron a 390 mil 728 personas, lo que representa un incremento de 62,65 %”.

Siete Transformaciones

Por otra parte, informó que el Poder Judicial se incorporó al Gran Debate Nacional del Plan de las Siete Transformaciones (7T), donde desarrollaron 285 en las que participaron 16 mil 351 personas. En cuanto a la activación de Justicia de Paz Comunal, realizaron 427 actividades con la asistencia de 16 mil 595 personas; de este modo, desde la coordinación nacional atendieron 2 mil 64 personas quienes recibieron asesoría acerca de esta jurisdicción especial.

El Poder Judicial también intervino en las discusiones del proyecto de reforma de la Ley Orgánica de la Jurisdicción Especial de la Justicia de Paz Comunal, en 544 asambleas con la participación de 15 mil 459 ciudadanos.

Finalmente, recordó que el glorioso 15 de diciembre del pasado año el pueblo venezolano eligió 28 mil 374 Jueces y Juezas de Paz Comunal.

Aseguró Diosdado Cabello en el programa radial Sin Truco Ni Maña

Álvaro Uribe dirige la banda de terroristas y narcotráfico más grande del mundo

Sobre la migración, Tania Díaz advirtió que los abogados vinculados en la supuesta campaña de la solución de problemas migratorios, pagados y promovidos por la derecha, son patrocinantes de los programas palangristas en el extranjero

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas



El exmandatario colombiano, Álvaro Uribe, es un narcoparamilitar y dirige la banda de narcotráfico y terroristas más grande del mundo, afirmó ayer el primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello Rondón.

En el programa radial Sin Truco Ni Maña, que conduce junto a la periodista y diputada de la Asamblea Nacional (AN), Tania Díaz, Cabello sostuvo que Uribe “dirige la banda de delincuentes y terroristas más grandes del mundo”, y “está acusado de desapariciones forzadas, de tener cementerios particulares de personas que mandó a asesinar”. En ese sentido, comentó que Uribe publicó un video en sus redes con una motosierra de fondo, ya que “él cree que nos va a dar miedo y nos vamos a asustar”.

Por su parte, Díaz destacó que el narcoparamilitarismo es una industria del crimen, por lo que “Álvaro Uribe dirige una industria del crimen”, al tiempo que afirmó que “lo peor es que la materia prima de esa industria son seres humanos, muchachos jóvenes que reclutan. La situación en Colombia es una cosa que aquí en Venezuela ni siquiera nos imaginamos hasta dónde llega”.

MAFIAS DETRÁS DE LA MIGRACIÓN

Por otra parte, Cabello y Díaz denunciaron la mafia que está detrás de la campaña sobre la migración ilegal de connacionales. En esa dirección, el dirigente revolucionario aseveró que tras la campaña: “Me iría

demasiado”, que la oposición extremista y sus aliados impulsaron contra el Gobierno del Comandante Hugo Chávez y actualmente contra el presidente de la República, Nicolás Maduro, con la migración, la respuesta fue “el Plan Vuelta a la Patria”.

Cabello informó que dicho plan, “ha sido pasado al Consejo de Vicepresidentes”. “Se va a hacer un estudio de la familia que están aquí y a los que dejaron solos”, dijo.

Señaló que durante la reunión que mantuvo el pasado jueves 30, con los sectores cristianos, se abordó el tema de los abuelos abandonados por los nietos de gente que se fueron y se desentendieron. “Fue un gran plan, donde está Ravell, los coyotes, todos son unos mafiosos”, enfatizó Cabello.

Sobre esta materia, Díaz advirtió que los abogados que están metidos en la supuesta campaña de la solución de problemas migratorios, pagados y promovidos por la derecha, son patrocinantes de los programas palangristas en el extranjero.

Cabello enfatizó que los abogados que ofrecen este servicio a los migrantes son parte de “una mafia”, son “los abogados que promociona la misma Carla Angola en Estados Unidos”.

EL FBI SABE SOBRE LOS COYOTES

Asimismo, Cabello aseguró que Estados Unidos y en particular el FBI conocen de la existencia de la red de coyotes que dirigen Carlos Vecchio, Juan Guaidó, Leopoldo López, Miguel Pizarro, David Smolansky y Carlos Paparoni. “Si Estados Unidos quiere arreglar el pro-

blema de los migrantes desarticule la banda de los coyotes. Ellos lo saben, tienen todas las investigaciones, sabe quiénes son, tienen el modus operandi, sabe quiénes son los grupos de bufetes de abogados en Estados Unidos”, apuntó.

“Los corruptos de Venezuela que viven en Estados Unidos, Julio Borges les manda mensajes y les dice: ‘ven acá yo te puedo arreglar ese problema a cambio de plata’. Son unos mafiosos y EEUU sabe que eso ocurre en su territorio”, agregó.

Al referirse Smolansky precisó que este integrante de la derecha extremista es “el proyecto del sionismo en Venezuela” y recordó la vinculación de este sector, también representado por María Corina Machado y Edmundo González, con el Estado sionista de Israel.

“Hacen negocio con el dolor ajeno y eso lo sabe EEUU”, expresó Cabello, quien apuntó que ese sector de la ultraderecha salió tímidamente (...) ayer para tratar de defender su negocio.

ESFUERZOS DEL GOBIERNO

En ese contexto, Cabello expresó un reconocimiento al presidente Maduro por los esfuerzos hechos para que retornen los venezolanos a su tierra natal. Calificó de extraordinaria la labor del Jefe de Estado, a través de las diferentes políticas dispuestas para retornar al país a los venezolanos, resaltando el uso de las aeronaves del ejecutivo para el traslado.

También criticó las acciones serviles al imperialismo realizadas por gobiernos como el de Chile y Argentina de no permi-

tir que las aeronaves venezolanas, que cargan ayuda humanitaria y connacionales, surtan de combustible e incluso que se han prestado para el secuestro de las mismas.

ATENCIÓN CON AMOR

Al abordar el tema de las personas y niños en situación de calle, manifestó que los “compañeros que están en la calle deben ser atendidos con amor”, por ello invitó a las diferentes instituciones encargadas de atender esta situación y realizar las acciones que correspondan para mejorarla. “Tienen que ser atendido y el que tenga que ser rehabilitado, vamos a rehabilitación”, sentenció.

Cabello aseguró que en muchos casos estas personas han sido maltratadas, y algunos “sienten que el que les llega es para hacer maldad”. Agregó que son bienvenido quienes quieren participar la recuperación de estas personas.

NO A LA CRIANZA EN LÍNEA

Sobre la educación de los niños, enfatizó que hay que volver a la pureza. “Uno no puede dejarle la crianza de los niños a una computadora, porque los que diseñan esos programas tienen su plan y es que cada día las personas piensen menos”, destacó.

Sostuvo que esos programas están diseñados para bloquear la capacidad de pensamiento, e hizo un llamado a los padres a reflexionar: “Si ustedes van a traer un niño al mundo es para atenderlo en su condición más pura que es la de niño”.

Enfatizó que es un error darle un teléfono a un niño porque lloró o para que este tranquilo.

En esta materia, Díaz expresó que los padres no pueden dejar que a sus hijos los críen las redes ni lo que ven a través de los teléfonos y añadió que las grandes industrias crean esclavos y consumidores, “nosotros debemos criar personas conscientes verdad, ciudadanos”.

Hizo un llamado a las familias, a cuidar a los niños, controlar, supervisar que es lo que ven sus hijos. “No pueden confiar en que le ponen YouTube Kids y que solo van a ver comiquitas, porque en esas comiquitas hay mensajes que promueven la competencia in-

El bullying y las redes sociales

El dirigente Diosdado Cabello y la diputada Tania Díaz abordaron el tema sobre el acoso escolar, sobre el cual presentaron un material audiovisual con opiniones sobre el acoso escolar.

Cabello sostuvo que “el bullying siempre ha existido, uno lo evadía para evitar los enfrentamientos y se escondía por todos lados para que no lo vieran”, no obstante, actualmente, resaltó que “hay un detalle que se está viendo ahora que es la maldad y que tiene que ver con la actualidad: el manejo de las redes sociales”.

Comentó que en el pasado “lo que más ocurría era empujar a otro para reírse o poner un chicle en el cabello era lo más osado”, y recordó el reciente caso de una niña en el Zulia con discapacidad a quien obligaron a prenderse en fuego y luego murió.

Recordó que por medio de un plan de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) buscaron a los culpables de acoso escolar reciente en el Colegio Juan Escalona, ubicado en El Hatillo, de la zona Metropolitana de Caracas y fueron entregados a la fiscalía y los tribunales competentes en materia de menores.

Cabello también precisó que a través de las redes sociales “han hablado sobre las intoxicaciones”. Nada de esto es casual y vamos a llegar hasta el final de esto”, aseguró.

sana, el bullying, entre otros contenidos no aptos para niños”, destacó.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA
JUZGADO SEXTO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL, TRANSITO Y BANCARIO DE LA CIRCUNSCRIPCIÓN JUDICIAL DEL ÁREA METROPOLITANA DE CARACAS.
214° Y 165°
Caracas, 17 de julio del 2024
ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2023-001196
EDICTO
SE HACE SABER:
A los HEREDEROS CONOCIDOS Y DESCONOCIDOS del de cujus, ciudadano JESÚS ORTEGA ARCO (†), quien en vida fue venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad N° V-3.240.442; y A TODAS AQUELLAS PERSONAS que tengan un interés directo y manifiesto en el presente juicio que por PRESCRIPCIÓN ADQUISITIVA incoara el ciudadano PEDRO ALY GUERRERO, venezolano, mayor de edad, de este domicilio, titular de la cédula de identidad N° V-6.451.300 y representado judicialmente por el ciudadano ÓSCAR DOMINGO FUENTES CASTELLANOS, abogado en ejercicio e inscrito en el Inpreabogado bajo el N° 309.098, contra el fallecido, ut-supra identificado, parte accionada en el presente procedimiento que se sustancia en el asunto AP11-V-FALLAS-2023-001196, nomenclatura interna de este Tribunal; que, por auto de esta misma fecha y dando cumplimiento a lo establecido en los artículos 14, 144 y 231 del Código de Procedimiento Civil, se ordenó emplazarlos a los fines que comparezcan ante este Juzgado ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, Piso 3, Plaza Caracas, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, dentro del horario destinado para despachar, comprendido éste de lunes a viernes entre las 08:30 a.m. hasta las 03:30 p.m., para que se hagan parte en el mismo y expongan lo que consideren conducente en el término de **sesenta (60) días continuos**, contados a partir de la constancia en autos de la publicación, consignación y fijación que del presente edicto se haga en la cartelería del Juzgado. Asimismo, se les hace saber que, de no comparecer dentro del lapso señalado, se les designará defensor judicial, ello a tenor de lo dispuesto en los artículos 144 y 232 eiusdem. Dicho edicto deberá ser publicado dos (02) veces por semana, consecutivamente y durante sesenta (60) días en los diarios “ÚLTIMAS NOTICIAS” y “CORREO DEL ORINOCO”, en dimensiones que permitan su fácil comprensión y lectura, destacándose, mediante el uso del tipo de letra de imprenta denominada **negrita**, el nombre de las partes y el motivo del juicio.
DÍOS Y FEDERACIÓN
EL JUEZ,
WLADIMIR SILVA COLMENAREZ

Un logro de las políticas de soberanía alimentaria implementadas por el Gobierno

Inicia programa Venezuela Come + Pescado para impulsar la producción alimentaria

El programa distribuirá 74 toneladas de productos pesqueros en 13 estados del país, a través de 48 puntos en 86 circuitos comunales

T/ Redacción CO-Prensa Min.Pesca
F/ Cortesía
Caracas

Desde la parroquia Petare del estado Miranda, el ministro del Poder Popular para la Pesca y Acuicultura, Juan Carlos Loyo, inauguró el programa Venezuela Come + Pescado.

De acuerdo con Loyo, el programa distribuirá 74 toneladas de productos pesqueros en 13 estados del país, a través de 48 puntos en 86 circuitos comunales.

En Petare, se vendieron 6,2 toneladas de pescado a más de dos mil familias. El ministro Loyo destacó la articulación con los circuitos comunales y la colaboración con el jefe del Plan Petare y primer vicepresidente de la Asamblea Nacional (AN), Pedro Infante, y las voceras de la Misión Igualdad y Justicia



Social Hugo Chávez. La jornada comenzó en Petare, pero se extenderá a otras comunidades y comunas en los próximos días.

La distribución de proteína pesquera es una prioridad para el ejecutivo nacional, en línea con las políticas de soberanía alimentaria. Según datos del Ministerio de Alimentación y

el Instituto Nacional de Nutrición, el consumo de proteína pesquera creció un 34 por ciento. "El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, ha enfatizado la importancia de asegurar que esta proteína llegue al pueblo venezolano".

De esta manera, el programa permite que los pescadores lleven directamente

sus productos a la comunidad; esto reduce el precio en un 35 por ciento en comparación con el mercado privado y aumenta el consumo. En el caso del camarón del Zulia, los niveles de ahorro superan el 60-70 por ciento, lo que contribuye a la estabilidad de precios y al incremento del consumo de proteína pesquera.

En el año 2024, el consumo de pescado en Venezuela fue de aproximadamente 8,2 kilos por persona, y en 2025 se espera que aumente a diez kilos. El ministro Loyo resaltó que el pescado es una de las proteínas más sanas y que la articulación de los programas gubernamentales es clave para mejorar la calidad de vida del pueblo.

Durante el inicio del programa, el ministro Loyo, también jefe del motor agroalimentario, pesquero y acuícola, informó que presentarán al presidente Maduro, el marco estratégico del motor en los próximos días.

En varias ocasiones el presidente Maduro ha reiterado que los motores productivos no solo impulsen la activación económica y el crecimiento real, sino que también aseguren que los beneficios lleguen directamente al pueblo. El objetivo es que cada fibra del pueblo venezolano se vea beneficiada por estos programas. "El Programa Venezuela Come + Pescado es un ejemplo de cómo las políticas de soberanía alimentaria y los motores productivos del país trabajan juntos para mejorar la calidad de vida de los venezolanos", dijo el ministro Loyo.

LXIX edición de la Feria Ganadera 2025

La producción de carne impacta la Economía con un incremento de 30 %

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

La producción de carne en Venezuela aumentó de 240.000 a 290.000 toneladas, lo que refleja un crecimiento superior al 30 por ciento. "Este avance implica un impacto positivo en la economía, generando empleo y prosperidad", detalló el gobernador del estado Táchira,

Freddy Bernal, durante su intervención en la 69.ª edición de la Feria Ganadera 2025.

También reveló que sostuvo una reunión de trabajo con el sector agrícola y pecuario, a la cual asistieron 48 presidentes de asociaciones de ganaderos, y facilitó la creación de dos comisiones, una enfocada en el sector bovino y otra en el sector

platanero. Por otra parte, anunció que el próximo 11 de febrero se reunirá con la vicepresidenta Ejecutiva, Delcy Rodríguez, en Caracas.

Cabe destacar que la 69.ª edición de la Feria Ganadera 2025, que se realiza en las instalaciones de la Asociación de Ganaderos del Táchira (Asogata), rompió su récord de participación

con 750 animales para juzgar y 47 ganaderías presentes. La inauguración de la feria ganadera más antigua en Venezuela marcó un hito en la historia del sector, según destacó el presidente de Asogata y de la Federación Nacional de Ganaderos (Fedenaga), Edgar Medina.

En este sentido, el gobernador de Mérida, Je-

hyson Guzmán, elogió la organización del evento, al resaltar la capacidad de movilización y la seguridad implementada. Afirmó que la feria activó sectores comerciales y productivos, y ofreció recreación para la comunidad. Asimismo, estuvo presente el ministro del Poder Popular de Agricultura y Tierras, Menry Fernández.

Anuncia medida similar para el acero, aluminio, entre otros productos

EEUU impondrá aranceles al petróleo y el gas a partir del 18 de febrero

T/ EFE
EEUU

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció este viernes que, a partir del 18 de febrero, impondrá aranceles al petróleo y gas que Estados Unidos importa.

Esta medida podría afectar a Canadá y Mé-

xico, aunque Trump no especificó a qué países aplicaría los nuevos aranceles ni ofreció más detalles sobre sus planes.

En declaraciones a la prensa en la Casa Blanca, Trump también reiteró su intención de imponer aranceles del 25 por ciento a las importaciones de México y Canadá, y del 10 por ciento a las de

China a partir de este sábado, 1 de febrero, como parte de un intento por presionar a estos países para reducir el tráfico de fentanilo hacia Estados Unidos y frenar la llegada de migrantes.

En concreto, preguntado por un periodista si los aranceles de hoy afectarían al petróleo canadiense, Trump se

limitó a decir: "Probablemente voy a reducir un poco el arancel sobre eso. Pensamos reducirlo al 10 por ciento para el petróleo".

En su comparecencia, Trump también prometió aranceles sobre una amplia gama de importaciones en los próximos meses, incluidos metales como el acero y el

aluminio, así como productos farmacéuticos y semiconductores, intensificando sus amenazas de gravar a sus socios comerciales.

El impacto de los aranceles sobre el petróleo y gas de México sigue siendo incierto, dado que Estados Unidos exporta más petróleo y gas a México de lo que importa.

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

PODER JUDICIAL
Juzgado Séptimo de Primera Instancia
en lo Civil, Mercantil, Tránsito y
Bancario de la Circunscripción Judicial
del Área Metropolitana de Caracas
Caracas, 31 de octubre de 2024
213° y 164°

ASUNTO: AP11-M-2016-000013

EDICTO
SE HACE SABER:
A los **HEREDEROS DESCONOCIDOS** del causante **MIGUEL DE JESUS RODRIGUEZ SILVA (†)**, quien en vida fuera venezolano, mayor de edad y titular de la cédula de identidad número **V-1.595.000**, y quien fue parte codemandada en el Juicio que por **NULIDAD DE VENTA**, siguen los ciudadanos **FERNANDO JAVIER ACOSTA MARTIN** y **FLAVIO EMILIO ACOSTA MARTIN** en contra de él y los ciudadanos **ANDRÉS GARCÍA INSUA** y **AGUSTÍN GARCÍA PÉREZ**, el cual se sustancia en el expediente signado con la nomenclatura **AP11-M-2016-000013**, que por auto de esta misma fecha se ha ordenado emplazarlos mediante el presente Edicto, para que comparezcan personalmente y/o por medio de apoderado judicial ante este Juzgado ubicado en la Torre Norte del Centro Simón Bolívar, piso 3, Plaza Caracas, El Silencio, Municipio Libertador del Distrito Capital, en el lapso de Sesenta (60) días continuos, siguientes a la consignación, fijación y última publicación que del presente edicto se haga, advirtiéndoseles que transcurridos el lapso fijado para la comparecencia, sin verificarse ésta, se les designará un Defensor Judicial, con quien se entenderá la citación, hasta que según la ley cese su encargo. Dicho edicto deberá ser publicado dos (2) veces por semana consecutivamente durante (60) días, en los diarios "**CORREO DEL ORINOCO**" y "**VEA**" en dimensiones que permitan su fácil lectura destacándose mediante el uso del tipo de letra imprenta denominada negrita el nombre de las partes y el motivo del Juicio. Todo de conformidad con lo dispuesto en los artículos 144 y 231 del Código de Procedimiento Civil.

DIOS Y FEDERACIÓN
El Juez Provisorio
ANTONIO R. VELÁSQUEZ DELGADO
ARVD/Elsy Pérez.-
DIARIZADO: 31/Oct/2024

“En los peores años, en la Comuna El Panal se organizan procesos de distribución planificada de alimentos para asegurar alimento”

T/ Revista la Tiza
I/ Cortesía

- ¿Cómo deberíamos presentar a Cira Pascual: hispano-venezolana, internacionalista, comunera, curadora de arte...? Y, ¿por qué te identificas de esa manera?

-Yo me identificaría como venezolana de corazón, como militante del Proceso Bolivariano y militante también de la Fuerza Patriótica Alexis Vive --una organización que promueve la comunalización en nuestro país--, educadora popular e investigadora militante.

¿Por qué me identifico así? Aquí lo que me trajo, lo que nos trajo, fue la potencia del Proceso Bolivariano, de la Revolución Bolivariana, esa revolución que puso en pies firmes de nuevo sobre nuestro continente, sobre “Nuestra América”, al bolivarianismo y posteriormente, por supuesto, La propuesta del socialismo. Esto ocurrió en un momento en el que se había decretado el fin de la historia y, por lo tanto, el fin de un futuro socialista.

Nuestra revolución retoma el horizonte socialista alrededor del 2005-2006, pero ya antes se había definido antimperialista. Esta no es una revolución de patria chica sino de Patria Grande.

Me identifico como educadora popular porque soy fundadora con Chris Gilbert de Escuela de Cuadros, un espacio autogestionario para el estudio y el debate de la teoría marxista desde el Sur global, y porque tengo el privilegio de hacer parte de la Comuna El Panal, una comuna, en el 23 de Enero, un barrio muy combativo en Caracas, con una larga historia de rebeldías y de construcción popular. En la comuna hago parte de la Pluriversidad Patria Grande, nuestro semillero comunal.

Junto con Chris también soy investigadora militante porque los caminos de esta vida nos han llevado a trabajar con muchas comunas en un proyecto testimonial en el que las comuneras y comuneros toman la palabra y explican, reflexionan y teorizan sobre la construcción comunal en un país asediado por el imperialismo norteamericano.

Estas gentes, los comuneros y las comuneras, construyen comunas a través de procesos de autoorganización, espacios en los que aquella propuesta de la “democracia participativa y protagónica” de Chávez que surgió en el año 1991 o 1992, en El libro azul, se hace Viva.

La democracia participativa y protagónica, o democracia directa, va tomando forma en un primer momento de la Revolución Bolivariana a través de diferentes iniciativas del Poder Popular como las Mesas técnicas de agua y los Comités de tierra urbana -espacios que eran profundamente asamblearios-.

Ese acumulado desemboca en el año 2006 en los Consejos comunales, que son ejercicios también asamblearios para la

Entrevista con la investigadora Cira Pascual Marquina

En Venezuela la Comuna no es solamente una utopía



solución de problemas puntuales. Es en el año 2009 que Chávez plantea la Comuna, que más que el rejunte de varios Consejos comunales representan un salto adelante (que formalmente lo es), un salto importante en la construcción de un espacio efectivo de democracia directa socialista, de democracia sustantiva, un espacio que ya debes comenzar a generar nuevas relaciones sociales a través de la gestión y el usufructo colectivo de los medios de producción.

Entonces, en los últimos años, podríamos enmarcar mi trabajo militante alrededor del proyecto comunal, de esa hoja de ruta, de ese camino y de ese destino que es la Comuna.

-El pasado 10 de enero ocurrió la toma de posesión del presidente venezolano Nicolás Maduro. Si uno atiende a la prensa internacional era previsible un clima de tensión, inestabilidad y polarización durante esas jornadas. ¿Ocurrió así? ¿Por qué?

- El pasado 10 de enero y los días anteriores, no solamente los principales medios de comunicación tocaban tambores de guerra, sino que las y los militantes del Proceso Bolivariano estábamos también en alerta máxima porque desde las elecciones en julio la derecha, el fascismo y sus jefes en los Estados Unidos hizo todo lo posible para cuestionar nuestro proceso de soberanía popular.

En realidad, eso lo vienen haciendo desde el inicio de la Revolución, pero desde julio las amenazas se habían intensificado.

Efectivamente, los medios de comunicación que responden a los intereses del capital venían generando una matriz

que podía apuntar hacia “soluciones” violentas. Después del 28 de julio vimos que en las calles de Caracas y de otros lugares del país se estimuló un clima violento por sectores claramente dirigidos desde el exterior.

No solamente vimos esto, también fueron asesinadas dos compañeras chavistas por el simple hecho de ser chavistas. Y bueno, la mayoría de las personas que se identifican como chavistas de forma más pública y militante recibieron amenazas por una vía u otra. Tampoco fue nueva esta situación; vivimos momentos similares en el 2014 y en el 2017, en esos momentos insurreccionales fascistas que nosotros dentro del chavismo llamamos guarimbas.

Previo al 10 de enero sí nos preocupaba que fuese a emerger una insurrección de derecha, una insurrección en última instancia fascista, proimperialista, antidemocrática, una insurrección para imponer los dictados absolutos del capital y de su contraparte imperialista.

Para las fechas del 10 de enero, el chavismo todo estaba en alerta. Afortunadamente esos días fueron muy tranquilos; el 9 de enero la derecha, los sectores más radicales, convocaron a la calle en una manifestación que, como se puede ver en fotos e imágenes tomadas desde drones, pues sí eran dos mil personas eran muchas. Allí apareció, después de un tiempo de recogida, la líder de la oposición más radical, la pelele del imperialismo, María Corina Machado.

Después de una suerte de show mediático, de una serie de mentiras que en realidad fueron desbancadas muy rápidamente, vimos muy poca fuerza del

lado de la oposición. De nuestro lado, sin embargo, vimos grandes marchas en las que el pueblo salió a defender al Proceso Bolivariano y al presidente Nicolás Maduro.

Esos días fueron muy intensos. Reconocemos que no hemos ganado la guerra porque el imperialismo y los intereses del capital van a seguir operando en nuestra contra por todos los mecanismos y por todas las vías posibles, igual que lo han hecho con la Revolución Cubana desde su inicio.

Yo creo que desde el movimiento que está comprometido con la defensa integral de la soberanía popular, llegamos a este momento con mayor fuerza para la transformación de la sociedad toda.

Sabemos que los ataques se van a mantener, incluso en algunos momentos van a arrear, pero el pueblo venezolano, el pueblo que se identifica con la revolución, con el proceso de cambio, ha demostrado que tiene la capacidad, la convicción y la vocación de defenderse con todo. Así es que, si bien no hemos ganado la guerra, lo que ocurrió el 9 y el 10 de enero puede ser identificado como una victoria: ganamos esta batalla.

Estamos felices, pero seguimos trabajando y apostando a la profundización del Proceso Bolivariano, a ir generando las condiciones para que el proyecto comunal, o sea, para que el comunismo en última instancia, se vaya concretando y cristalizando a partir de la participación directa del pueblo y vayamos construyendo nuevos horizontes de emancipación colectiva.

- En su discurso de toma de posesión, el presidente anunció siete

líneas de transformaciones para el período 2025-2031, así como una reforma constitucional. ¿En qué consiste y por qué son necesarios hoy?

- Desde hace casi un año, el presidente Maduro viene planteando una especie de mapa con relación a las tareas pendientes en el Proceso Bolivariano. Ese mapa se ha llamado las 7T: las siete transformaciones.

La primera T es la transformación económica, o lo que nosotras interpretamos como la reorganización de las relaciones sociales de producción, pero ciertamente el enunciado es amplio y nos toca también disputarlo e interpretar su contenido.

La segunda T es la independencia plena, o sea, la construcción de la soberanía cultural, científica, educativa, tecnológica, todo esto basado en una doctrina bolivariana que heredamos del Comandante Chávez.

La tercera T es la seguridad interna y territorial, que al final también se vincula con la cuestión de la soberanía. Esto es particularmente importante para un país que está asediado por el imperialismo norteamericano.

La cuarta T es la renovación del modelo socialista, es decir, interpretar desde nuestra realidad concreta y desde nuestro presente cómo caminar hacia el socialismo. Allí nos planteamos que la respuesta es la comuna.

La quinta T es la política de inclusión y participación, que va desde el fortalecimiento de la democracia participativa hasta la inclusión de género, de las diversidades sexuales, una política realmente completa que sea antirracista, etcétera.

La sexta T es la transformación ecológica. Muchas de estas T, incluyendo la sexta, las heredamos del Comandante Chávez y de su Plan de la Patria. La transformación ecológica es un punto en el que ni siquiera es necesario ahondar porque es evidente para todas y todos que es urgente. El capitalismo destruye la vida y nos toca a nosotros y a nosotras reorganizar la producción y el consumo en función de dar respuesta a la crisis climática. Esto, desde nuestra perspectiva, solamente se puede hacer con un horizonte socialista y comunal.

Dentro de la lógica del capital no es posible darle respuestas a la crisis climática generada no por el ser humano sino por el propio sistema capitalista.

La séptima T es la geopolítica. Estamos claros que desde Chávez ya se plantea la participación en un sistema mundo que no está hegemonizado por el imperialismo norteamericano y sus contrapartes europeas. Así es que en ese sentido esta T también da continuidad a las formas propias del Proceso Bolivariano, pero propias también de cualquier proceso de liberación nacional en el Sur global.

Esas son las 7T, pero creo que más importante que la cuestión de las siete transformaciones es que en este momento, como plantean ustedes, se está abriendo el proceso hacia una reforma constitucional. ¿Y por qué es necesario esto?



Desde el año 2009, como decía anteriormente, se propone la Comuna como camino y como destino para la construcción del socialismo. Ya desde el 2005-2006 la Revolución Bolivariana se declaró socialista, pero cómo todavía no lo habíamos descubierto.

En el Aló Presidente Teórico 1 (2009), Chávez planteó que la comuna debe ser el pilar central en la reorganización de la vida. La Constitución de la República Bolivariana de Venezuela contiene en su “Preámbulo” la democracia participativa y protagónica, que desde nuestra perspectiva, si se lleva a su plenitud, desemboca en la forma que nosotros identificamos como Comuna, que se puede identificar de diferentes maneras en diferentes contextos, pero que es una forma colaborativa, cooperativa, no basada en la explotación sino más bien basada en la socialización de los bienes, de la riqueza, en síntesis, en la democratización sustantiva de la vida toda.

Entendemos que en ese “Preámbulo” de la Constitución de alguna forma se encapsula la propuesta de la Comuna, pero la Comuna como tal hoy día no aparece en la Constitución. Además, de un tiempo a esta parte, yo diría de hace un par de años a esta parte, el Gobierno bolivariano viene dando un vuelco virtuoso hacia lo comunal, por lo que es necesario reformar la Constitución para que la Comuna quede claramente plasmada en el texto.

Por supuesto, como marxistas y como revolucionarios, no identificamos las leyes como formas que transforman en sí a la sociedad. Los seres humanos transformamos la sociedad a través de la lucha de clases, los seres humanos tenemos la potencia de emanciparnos.

Pero si bien reconocemos esto, también es cierto que las herramientas jurídicas en algunos momentos han podido ser bien útiles para acompañar procesos de transformación. Sin ir más lejos, la propia “Ley de Comunas” o las “Leyes del Poder Popular” han sido importantes como palancas para seguir avanzando por el camino comunal que Chávez planteó a partir del año 2009.

Por cierto, viene al caso una acotación que creo es importante en cuanto a la Comuna. La comuna no sólo plantea una

alternativa comunista a la explotación asalariada, lo cual se logró por ejemplo en la Unión Soviética, sino que también abre horizontes para superar el metabolismo del capital.

Chávez, en un diálogo rico y constante con el filósofo húngaro István Mészáros, recoge algunos de los aportes del filósofo en relación con la crítica al proyecto soviético en la forma en la que se fue cristalizando. La crítica, por supuesto, no va dirigida a la Revolución Soviética en sí, sino a la forma en la que se fue consolidando ese proceso del que, por otro lado, tanto tenemos que aprender.

Lo que plantea Mészáros es que, si bien la propiedad privada sobre los medios de producción -y por lo tanto la explotación asalariada- fue erradicada, se mantuvieron las formas despóticas y autoritarias propias del capital que organizan la producción y, en cierta medida la vida toda.

La forma Comuna es la propuesta para lograr realmente y a cabalidad el objetivo de la democratización sustantiva (o democracia participativa y protagónica) de la política, por supuesto, pero también de la economía.

Por eso es tan importante este planteamiento que hace el presidente Maduro de impulsar una reforma constitucional que tenga en su centro a la Comuna.

- Una de las claves de la apuesta de Hugo Chávez fueron las comunas, el poder comunal, al punto de plantear la consigna “comuna o nada”. ¿Qué importancia tiene el espacio comunal para la Revolución Bolivariana? ¿Cómo lo ves en la actualidad?

- Chávez comienza a hablar del socialismo por allí por los años 2005, 2006, pero no es hasta el año 2009 que formula la propuesta de la Comuna. Considero que desde ese momento la Comuna se convierte en el horizonte estratégico y también, como decía antes, en el camino hacia ese horizonte estratégico de emancipación colectiva.

El pensamiento de Chávez y la Revolución Bolivariana contiene muchas otras ideas muy potentes como el bolivarianismo y una visión de emancipación desde el Sur global, pero ciertamente yo plantearía que la Comuna es

la síntesis y el “¡Comuna o Nada!” sintetiza un parteaguas en la Revolución.

La importancia de la Comuna para la Revolución Bolivariana es enorme porque por allí pasa su realización, y yo me atrevería a decir que no solamente es importante para la Revolución Bolivariana, sino que la propuesta de la Comuna puede también dar luces a otros procesos de cambio, a otras revoluciones. Y es que, por supuesto, la propuesta de la Comuna no viene únicamente de Chávez: en la Revolución China las comunas fueron un eje central y en la organización de la guerra revolucionaria contra el imperialismo en Vietnam, formas de carácter comunal también fueron importantes. Pero es que también tenemos otros ejemplos más nuestros.

En el contexto latinoamericano la forma Comuna no es para nada ajena: muchas de las sociedades indígenas en nuestro continente vivían - y algunas siguen viviendo- comunalmente. Y esto no lo digo como especulación, lo digo porque lo he visto, porque hemos visitado comunidades Huottója en el estado Amazonas donde la propiedad nunca dejó de ser colectiva, la organización del trabajo nunca dejó de ser cooperativa y por supuesto los excedentes no son apropiados individualmente.

Estamos hablando de Venezuela, pero si nos vamos a los Andes peruanos y bolivianos, los ayllus eran también comunas y si miramos las formas de resistencia contra el colonialismo, los cumbes, los quilombos, las comunidades cimarronas que se organizan fuera de la opresión, dominación y violencia colonialistas, que se organizaban en las periferias de los territorios colonizados, esas eran organizaciones donde la propiedad era colectiva y donde la toma de decisiones se tendía a regir por formas no autoritarias, sino más bien asamblearias.

Así es que cuando pensamos en las comunas reivindicamos a Chávez, pero también miramos hacia formas de organización previas y del presente que le tributan a la construcción comunal hoy.

En el presente venezolano hay elementos culturales que también le tributan a la construcción comunal, como seguro es el caso en toda sociedad viva. Por ejemplo, el sancocho, que es una práctica muy común en los barrios, y es que los dominos es común que la gente se junta para hacer una especie de sopa y un vecino trae el ñame y la ahuyama, otro un poquito de pollo, y otras unas verduras, etc.

Esa es una comida comunal que precede a la creación de las comunas de hoy. Pero además existen prácticas como la cayapa, una palabra de origen indígena, que es cuando la gente en el barrio o en el campo se organiza para solucionar un problema colectivamente: para limpiar una calle, para vaciar un terraplén, arreglar un camino, etc. Todas estas prácticas son parte de la cultura venezolana y le tributan a la construcción comunal.

Además, el peor insulto que se le puede hacer a un venezolano -después de mentarle la madre-, es decirle que es

Viene de la pág. 9

“pichirre”. Pichirre se le dice a quien es egoísta, tacaño, a quien no comparte. Entonces, allí lo que vemos es que, en nuestra sociedad, igual que en todas las sociedades, hay prácticas de solidaridad y de apoyo mutuo que le pueden tributar a la organización comunal. Cuando se van construyendo las comunas, esos imaginarios y esas prácticas hay que reivindicar y fortalecerlas porque son luces del futuro en el presente.

Cuando pensamos en la Comuna, estamos pensando en formas de reorganización a partir de la historia y de los imaginarios existentes, pero no estamos planteando regresar al pasado. La comuna debe hacerse de la ciencia y de la tecnología, la comuna no puede ser “alternativa”, tiene que ser epicentro y, por lo tanto, debe ser hegemónica y hacerse con el mando de la economía.

- En tu opinión, ¿se produjo el abandono del espacio comunal en algún momento de la Presidencia de Nicolás Maduro?

- Cuando Obama declara a Venezuela una “amenaza inusual y extraordinaria” en el año 2015 ya desde allí van desencadenando diferentes medidas coercitivas unilaterales contra el pueblo y contra el Gobierno, el país se comenzó a encontrar en una situación realmente dramática. El bloqueo es una guerra sin bombas.

Eso lo conoce bien el pueblo cubano: la afectación sobre los cuerpos y el impacto psicológico, las muertes, los familiares que se van del país... Cuando se desató con toda su fuerza el bloqueo, el Gobierno tomó algunas medidas de carácter liberal como la eliminación del control de precios.

Es importante resaltar que en Venezuela no tuvimos socialismo, pero sí se habían establecido ciertos mecanismos de contención. Muchos de estos muros de contención cayeron ante la fuerza del bloqueo imperialista. Lo cierto es que, ante la devastación del bloqueo, en los primeros años el Gobierno se tomó poco de lo comunal y se centró más bien en promover una recuperación económica dentro del sistema existente en Venezuela.

Es interesante, sin embargo, que en esos mismos años en que todo el mundo estaba flaquito, los abuelitos se morían uno tras otro, en que la gente con enfermedades crónicas moría por falta de medicación, es en ese momento tan duro en el que no había literalmente nada que una parte del pueblo comienza a apostarle a la comuna de nuevo.

Fíjate, lo que pasa es que Chávez hace la propuesta de la Comuna en el año 2009, pero aquel era un momento de pico de productos básicos y el Gobierno, a través del control sobre la renta petrolera, podía dar respuesta a las necesidades más sentidas del pueblo.

Así es que, si bien el pueblo vio con buenos ojos la propuesta de la Comuna y en muchos lugares se comenzó a constituir, la urgencia no estaba tan presente.

Resulta que cuando llegamos al año 2017, a aquel momento de la nada, comienzan a resurgir las comunas. Digamos que, si el Gobierno se ve obligado a



hacer concesiones al capital ante la violencia del bloqueo, la violencia del bloqueo también conduce al pueblo organizado a retomar el camino comunal.

Más recientemente, quizás a partir del año 2022 y sobre todo en el último año, el Gobierno viene haciendo un viraje hacia lo comunal. Creo que el presidente Maduro ha identificado correctamente el agotamiento del modelo, ha escuchado al pueblo, y ha comenzado a promover un viraje hacia lo comunal- un viraje que por cierto acerca al Gobierno al pueblo y lo remoraliza.

La Comuna de Chávez nunca fue una comuna en clave autonomista. Chávez siempre propuso que las comunas debían existir (y crecer) en una ida y vuelta con un Gobierno que no solamente debía acompañarlas, sino que también debía promoverlas y generar las condiciones materiales para que puedan desarrollar sus propios medios de producción bajo la forma de la propiedad social.

En fin, en el paréntesis que el bloqueo nos impuso se dieron algunos desencuentros entre el Gobierno y el movimiento comunal, pero en estos últimos años se ha dado un viraje virtuoso en la reconstrucción de afectos y afinidades. Ojo, nunca hubo una ruptura entre el movimiento comunal y el Gobierno bolivariano. Jamás. Ninguna organización popular con trabajo real se planteó hacer una ruptura, pero sí hubo un momento en el que se vislumbraban posiciones más críticas en relación con el Gobierno y el Gobierno escuchó.

Por supuesto, el movimiento comunal todo reivindica y celebra esta reorientación que, en pocas palabras, fue una victoria popular.

- Como internacionalista de origen europeo, ¿qué opinión te merecen las posiciones de “las izquierdas” occidentales frente al escenario actual en Venezuela?

- Quiero partir de reconocer que hay muchas organizaciones de izquierda y un ejército de compañeros y compañeras que son solidarios con los procesos de cambio en América Latina, con nuestras revoluciones.

También hay un bloque de gente que es tremendamente eurocéntrica, que vienen a medir lo que se construye aquí con

su propia vara hecha en su casa y a su medida. Su vara no toma en cuenta nuestra historia, la guerra a la que el pueblo venezolano está sujeto, la condición de país dependiente, las particularidades del rentismo petrolero, etc.

Es decir, tenemos un número de organizaciones occidentales de “izquierda” que no son capaces de reconocer las realidades que vivimos en América Latina, que, en parte, por cierto, son consecuencia del colonialismo y de los mecanismos de captación de riqueza que operan hoy día desde el Norte global (especialmente de los Estados Unidos y el Estado español).

Así pues, nos encontramos con lecturas que son tremendamente limitadas, extraordinariamente pesimistas -pesimistas hasta el grado de descartar lo que estamos construyendo contra viento y marea-. Llegan hasta el punto de plantear que el Poder Popular y el movimiento comunal están cooptados por el Gobierno o son oportunistas. En pocas palabras, para ellos, nuestro movimiento no tiene ni vocación, ni agencia, ni capacidad de hacer y pensar por sí mismo.

Sin embargo, los que aquí vivimos y nos comprometimos con esta revolución no nos podemos dar el lujo de ser ni pesimistas ni nostálgicos. La realidad que vivimos, el carácter dependiente de nuestra economía que, por los demás, sigue siendo capitalista y por lo tanto explotadora, y la agresión imperialista constante nos obligan a luchar, y luchar sin esperanza no es posible. Además, tenemos un acumulado histórico y una hoja de ruta y eso no es poca cosa. En fin, en esto se nos va la vida.

Para el pueblo venezolano, fracasar no es una opción. Cuando se nos mira desde el norte, cuando examinan lo que ocurre en Venezuela, en Cuba, lo primero que deben hacer estas gentes es entender dónde y con quién se ubica el pueblo que está construyendo una alternativa socialista, en nuestro caso comunal.

Verán entonces que aquí hay algo extraordinario. ¿Es perfecto? No, de hecho, está repleto de contradicciones. ¿Merece la pena apoyar y comprometerse? Pues sí. Si una se identifica con quienes luchan por las causas justas, si una es antiimperialista y anticapitalista, no apoyar el Proceso Bolivariano -a su Gobierno y a

su movimiento comunal- sería un grave error.

- ¿Qué puede decir la experiencia comunal venezolana a los sectores populares en resistencia anticapitalista en el mundo?

- Como dije anteriormente, la Comuna no es un invento de Chávez ni del pueblo venezolano, la Comuna es una forma propia de la humanidad. La Comuna no es otra cosa que vivir plenamente y en comunidad sin explotación, sin opresión, sin dominación. La Comuna es el espacio en el que crecen, o pueden crecer, seres humanos autoemancipados.

Yo les diría brevemente que sí, que yo pienso que la forma Comuna tiene mucho que ofrecerle al movimiento comunista una escalada global, que la Comuna es una fórmula que viene a dar respuesta no solamente a la superación de la explotación asalariada en sí, si no que viene a dar respuesta a todos los problemas -las catástrofes- que acompañan la lógica del capital más allá de la explotación, desde la enajenación hasta las Múltiples formas de opresión -pasando por el despotismo propias del sistema.

Pensamos que la deshumanización propia del capitalismo que cosifica al ser humano puede ser resuelta solamente de forma colectiva, comunitaria, cooperativa.

Además, creo que es importante que resaltemos que en Venezuela la Comuna no es solamente una utopía; en Venezuela hay docenas de comunas que están mirando en este momento, y en esas comunas vemos que van surgiendo nuevas formas de entender y hacer política y nuevas relaciones sociales de producción. En este sentido, las comunas son una ventana hacia el futuro que ya está abierta.

Pero es que, además, en lo peor de la crisis que ha atravesado nuestro país, desde las comunas realmente existentes se le dieron respuestas eficientes a la gente.

Por ejemplo, en los peores años, en la Comuna El Panal se organizan procesos de distribución planificada de alimentos para asegurar que todas y todos tuvieran qué comer. Además, en muchos casos las comunas, de forma democrática, decidieron dar respuesta a necesidades urgentes destinando parte de los excedentes de la producción a comprar medicamentos o incluso apoyando a las familias que habían perdido a seres queridos y no tenían como pagar los servicios funerarios. En este sentido, las comunas han demostrado que son capaces de dar respuestas inmediatas a los problemas que enfrenta el pueblo hoy.

Así que la Comuna es un espacio extraordinario, maravilloso, un espacio que abre una ventana hacia un futuro realmente humano pero que también logra dar soluciones a los problemas que enfrenta la gente en este momento.

Por eso yo creo que es importante mirar a la Comuna, así como a tantas otras experiencias de construcción del Poder Popular, porque nos da algunas luces sobre cómo avanzar por el camino de la Revolución.

“Una frontera sin mafias debe ser el objetivo final”, declaró el Mandatario

Petro destaca operación militar binacional en la frontera colombo-venezolana

Las maniobras tienen lugar en el marco de un acercamiento de los Jefes de Estado Gustavo Petro y Nicolás Maduro

T/ Telesur
F/ Cortesía
Colombia

El presidente de Colombia Gustavo Petro resaltó el inicio de la operación militar “Relámpago del Catatumbo” anunciado por su homólogo venezolano, Nicolás Maduro, en la mañana de este viernes.

“Se ha iniciado una operación militar antinarcóticos en la frontera colom-

bo/venezolana”, expresó a través de la red social X el jefe de Estado colombiano a propósito del mensaje difundido por Maduro en donde informó el despliegue militar en la frontera colombo-venezolana.

Según detalló Maduro, el ejercicio abarca las regiones del norte del Táchira colindante con la provincia colombiana de Norte de Santander, donde se registran enfrentamientos entre facciones armadas por las cuales el Gobierno colombiano ha decretado el “Estado de Comoción Interior”.

En el mencionado anuncio, el Mandatario venezolano señaló que la acción



se da en pos del “desarrollo binacional, integrado, económico, social, con un carácter profundamente humano y además unitario entre nuestros pueblos”.

Por su parte, Gustavo Petro señaló que busca “la colaboración entre ejércitos en la lucha contra el ELN”. Al tiempo que expresó: “Una frontera sin mafias debe ser el objetivo final para tranquilidad de la población, la paz y la soberanía”.

RELÁMPAGO DEL CATATUMBO

Los detalles sobre la operación militar fueron brindados por el vicepresidente Sectorial de Política, Seguridad Ciudadana y Paz, Diosdado Cabello

Rondón, quien informó que en el Catatumbo venezolano están desplegados dos mil efectivos soldados y policiales.

Y agregó que la acción tiene lugar “debido a las investigaciones de contrainteligencia y de informaciones que han llegado sobre una incursión de paramilitares por esa zona”.

“Recordemos que Venezuela está bajo asedio del imperialismo y la cantidad de mercenarios que hemos capturado han confesado que por esa zona iban a entrar un grupo de paramilitares que enviaba Iván Duque y Álvaro Uribe y cuando la violencia ocurre en el lado colombiano nosotros ya teníamos desplegados 2 mil efectivos”, explicó Cabello.

Se han visto perjudicadas a 47.824 familias

Daños materiales y humanos aumentan por lluvias en Bolivia

T/ Agencias
Bolivia

Las fuertes lluvias en Bolivia han dejado un saldo devastador: 19 fallecidos, más de 84.000 familias afectadas y 475 viviendas dañadas, según reportes oficiales. La Defensa Civil y el gobierno intensifican la ayuda en 65 municipios y 978 comunidades, mientras La Paz, la región más golpeada, enfrenta una emergencia declarada por deslizamientos e inundaciones que afectan principalmente a poblaciones indígenas y zonas rurales.

Ante la previsión de que en febrero las lluvias aumenten, se ha emitido una alerta naranja para 320 municipios en los nueve departamentos del país. Las crecidas de los ríos, ya sean paulatinas o repentinas, podrían ocasionar desbordamientos severos, agravando la situación.

Este fenómeno climático se ha visto acompañado por heladas y

granizadas, que desde noviembre han afectado a seis departamentos, 35 municipios y 471 comunidades, perjudicando a 47.824 familias.

La época de lluvias, que tradicionalmente alcanza su máxima intensidad en febrero, ha llevado a acuñar la frase “enero poco, febrero loco”, en referencia a la severidad de las precipitaciones durante este mes. Hasta ahora, solo el Departamento de La Paz ha sido declarado en emergencia, pero se espera que otros territorios enfrenten mayores riesgos en las próximas semanas.

La ayuda gubernamental y las labores de defensa civil continúan siendo cruciales para mitigar los impactos de estos fenómenos naturales. Las autoridades trabajan en la evaluación de daños y en la asistencia a las comunidades más vulnerables, mientras el país se prepara para enfrentar un periodo climático aún más complejo.

La reforma propuesta por Bukele fue aprobada por el Parlamento

El Salvador elimina bitcoin como moneda legal por presiones del FMI

T/ Agencias
F/ Cortesía
El Salvador

El Salvador abandona la obligatoriedad del bitcoin, tres años después de que se convirtiera en el primer país en adoptarla como moneda de curso legal. Tras tensas semanas de discusión interna, el Parlamento salvadoreño aprobó finalmente una serie de reformas para la Ley Bitcoin, que elimina su carácter de moneda de curso legal en el país, suprimiendo también la obligatoriedad de los negocios por aceptar las criptomonedas en sus transacciones.

Esto debido a las solicitudes del Fondo Monetario Internacional (FMI) para desembolsar al país centroamericano un crédito de 1.400 millones de dólares. El organismo internacional puso como fecha límite el último día de enero.

La reforma fue enviada, en bajo perfil y sin anunciarse públicamente, por el presidente Nayib Bukele y fue casi inmediatamente aprobada en el Poder Legislativo, en donde Nuevas Ideas – partido oficialista de derecha –, tiene la mayoría. La reforma fue aprobada con 55 votos a favor y dos en contra.

La Ley Bitcoin, implementada en 2021, obligaba a todos los negocios salvadoreños a aceptar criptomonedas dentro de sus transacciones, impulsando una inversión gubernamental multimillonaria para adecuar cajeros, una billetera digital y las instalaciones generales para favorecer la circulación del Bitcoin.

La implementación del bitcoin generó interés internacional, atrajo a inversores potenciales y elevó el perfil turístico del país, según afirmó el Gobierno de Bukele. Para facilitar su uso, la administración salvadoreña lanzó la billetera digital Chivo y ofreció un incentivo de 30 dólares en bitcoin a los ciudadanos que la descargaran.

La volatilidad de la criptomoneda y las preocupaciones de las instituciones financieras internacionales, como el FMI, provocaron incertidumbre económica.



De hecho, el Fondo insistió en reiteradas ocasiones a El Salvador a adoptar medidas para mitigar los riesgos de la criptomoneda y pidió revertir la decisión de adoptarla como divisa de curso legal.

En diciembre pasado, no obstante, el Gobierno de El Salvador quiso asegurar el préstamo del FMI y acordó

modificar su postura. Entre los cambios más relevantes se estableció que su uso en el sector privado sería voluntario, se limitaría la participación estatal en actividades vinculadas a la criptomoneda y se reduciría la compra de bitcoins por parte del Gobierno.

Bukele, muy activo en las redes sociales y quien durante años resaltó sin descanso los beneficios para El Salvador del bitcoin, no se ha pronunciado acerca de esta nueva decisión.

CONVOCATORIA
ASAMBLEA ORDINARIA DE COPROPIETARIOS DE RESIDENCIAS MARACAPANA "A"

Ubicado en Calle 14 - Edificio Residencias Maracapana "A", piso PB, Urb. La Urbina Petare - Estado Miranda.
RIF J-30747825-0

Se convoca por medio de la presente a los señores copropietarios del Condominio RESIDENCIAS MARACAPANA "A", a la Asamblea Ordinaria en su Primera y Única Convocatoria que tendrá lugar el día miércoles 05 de febrero de 2025 a las 7:00 pm en el Salón de Fiestas, con la siguiente Orden del Día, a saber:

1. Informe de Gestión entrega año 2024.
2. Ratificación Junta de Condominio 2025-2026.
3. Ratificación Nominación Administradora Domus según Carta Consulta de fecha 09/10/2024.
4. Políticas de Cobranza e interés de mora.
5. Corrección Monetaria en recibo de condominio.
6. Estatus Fondo de Trabajo y proyectos a ejecutar.

Se le recuerda a la comunidad que cumpliendo con el artículo 18 de la ley de propiedad horizontal para ser parte de la junta de condominio debe presentar copia del título de propiedad en caso de que no esté registrado en nuestra base de datos.

Se agradece puntual asistencia. En caso de no poder asistir favor enviar un representante debidamente autorizado por escrito con derecho a voz y voto.

Curacas, 01 de febrero de 2025

Las amenazas del Mandatario tienen antecedentes en el año 2018

Trump aplicará hoy nuevos aranceles a Canadá y a México

Canadá está considerando aplicar una medida de reciprocidad en su trato con Estados Unidos

T/Agencias
F/Cortesía
Washington

La imposición de nuevos aranceles a México y Canadá se hará efectiva este sábado, tras el anuncio del presidente Donald Trump de que la tasa será del 25 por ciento para naciones que, según él, no han sido favorables en términos económicos para Estados Unidos.

Estos aranceles se justifican por la creciente proliferación de drogas como el fentanilo en territorio estadounidense, así como por el déficit comercial y los desafíos migratorios que enfrentan quienes intentan llegar a la nación bajo la administración de Trump.

Karoline Leavitt, portavoz de la Casa Blanca, afirmó que esta medida entrará



en vigor el sábado y tiene como objetivo contrarrestar el volumen de productos que se exportan desde los países vecinos.

El riesgo de aranceles sobre el petróleo canadiense y mexicano podría socavar la repetida promesa de Trump de reducir la inflación general mediante la reducción de los costes energéticos.

Los costes asociados a los aranceles podrían trasladarse a los consumidores en forma de un aumento de los precios del combustible, una cuestión que el líder republicano situó en el centro de su campaña presidencial al prometer reducir a la mitad los costes energéticos en el plazo de un año.

Las amenazas de Trump tienen antecedentes en 2018, durante su primer mandato, cuando se discutieron gravámenes sobre productos provenientes de China, México, Canadá y la Unión Europea, lo que generó un intenso intercambio de declaraciones y titulares.

“Dentro de un año, a partir del 20 de enero, reduciremos a la mitad los precios de la energía en todo el país”, indicó Trump en Pensilvania, en 2024. AP VoteCast, una amplia encuesta entre el electorado, descubrió que el 80 por ciento de los votantes señalaban el precio de la gasolina como una preocupación.

Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Copro-mex) advirtió: “Las amenazas de nuevos aranceles generan incertidumbre para sectores estratégicos, afectan la competitividad regional y ponen en riesgo millones de empleos dependientes del comercio trilateral”.

Asimismo, Canadá está considerando aplicar una medida de reciprocidad en su trato con Estados Unidos.

La ONG fue calificada por el Estado hebreo como “un escudo para el terrorismo”

Unrwa continúa labor en territorios palestinos pese a prohibición israelí

T/Agencias
F/Cortesía
Palestina

La Agencia de la ONU para los refugiados palestinos (Unrwa) reafirmó su compromiso de seguir brindando asistencia en los territorios palestinos ocupados, pese a la entrada en vigor de las dos leyes israelíes que prohíben sus operaciones.

La Unrwa aseguró que mantendrá su presencia

en el campo de refugiados de Shuafat y en Jerusalén Este teniendo en cuenta que, hasta el momento, no han recibido “ninguna comunicación oficial sobre cómo se implementarán” las nuevas disposiciones aprobadas por el Parlamento israelí.

A través de la red social X, la agencia de la ONU subrayó su determinación de continuar con su labor humanitaria en la región: “Unrwa continúa

brindando asistencia y servicios a las comunidades a las que servimos. Nuestras clínicas en la Cisjordania ocupada, incluida Jerusalén Oriental, están abiertas mientras continúa la operación humanitaria en Gaza. Estamos comprometidos a permanecer y brindar servicios”.

Según el vocero gubernamental israelí, David Mentzer: “la Unrwa representa una amenaza

para la seguridad nacional de Israel”.

También calificó la Agencia de “un escudo para el terrorismo” alegando que las escuelas de la Unrwa en la Franja de Gaza fueron construidas sobre los túneles del movimiento palestino Hamás.

Ante esas acusaciones, la ONU llevó a cabo una investigación independiente en la que no logró autenticar las pruebas presentadas por Israel y, pese a los



resultados, fueron despedidos los 9 trabajadores.

Las nuevas leyes israelíes, que entraron en vigor este jueves, bloquean las actividades de la Unrwa en “áreas bajo soberanía israelí”, lo que incluye Jerusalén Oriental, ocupada desde 1967.

Además, prohíben cualquier contacto oficial de

las autoridades con la agencia, lo que dificulta su acceso a bancos, transferencias financieras y pagos de salarios.

Con esas leyes, también queda suspendido la coordinación para el movimiento seguro de su personal y la emisión de visas para trabajadores extranjeros.

La organización está centrada en crear nuevas plataformas de inversión

Brics no discute moneda común afirma Rusia tras amenazas de Trump

T/Telesur
Moscú

El portavoz presidencial de Rusia, Dmitri Peskov, aclaró este viernes que los Brics no están discutiendo la creación de una moneda común, sino que se centran en el desarrollo de nuevas plataformas de inversión, declaración realizada en respuesta a las amenazas del presidente estadounidense Donald Trump.

El Presidente de los EEUU advirtió que impondría aranceles del 100 por ciento a los países Brics si intentan debilitar el dólar o establecer una nueva moneda alternativa.

Peskov recordó las palabras del presidente ruso, Vladimir Putin, cuando respondió a similares ame-

nazas de Trump, proferidas a inicios de diciembre pasado. En esa oportunidad, el jefe de Estado ruso explicó al republicano que la Administración Biden usó el dólar como arma política y con ello socavó sus bases como moneda de reserva mundial.

Putin añadió que Rusia nunca ha rechazado el dólar, pero Occidente colectivo le negó su empleo. “Cada uno cosecha lo que siembra. Lo que sucedió fue que el propio dólar sufrió”, expresó Putin.

En esa ocasión, además, citó el ejemplo de la congelación de activos rusos valorados en 200.000 millones de euros (más de 211.000 millones de dólares), luego de que Rusia iniciara la operación militar especial en el Donbás.

Asimismo, subrayó que no hay conversaciones sobre la creación de una moneda común entre los miembros del grupo. En cambio, los Brics están enfocados en fomentar inversiones conjuntas en terceros países y en facilitar inversiones mutuas.

Peskov señaló la relevancia de las declaraciones de Putin, especialmente en el contexto actual. Manifestó: “Aparentemente los expertos deberían explicarle al señor Trump la agenda de los Brics con más detalle”.

A través de sus redes sociales, Trump ha amenazado con que cualquier país que intente separarse del dólar enfrentaría severas consecuencias económicas.



TERRAESTE
INMOBILIARIA C.A.
Rif. J-31212957-3

www.grupoterra.net

CONVOCATORIA
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE COPROPIETARIOS
RESIDENCIAS PARIS
RIF.- J-31318896-4

Atendiendo instrucciones recibidas de la Junta de Condominio, por medio del presente SE CONVOCABA a los Sres. Copropietarios de las RESIDENCIAS PARIS ubicadas en la Avenida Principal del Cafetal, Urbanización Caurimare, Municipio Baruta del Estado Miranda a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE COPROPIETARIOS a celebrarse en el SALÓN DE FIESTAS de la Residencia el día MIÉRCOLES CINCO (05) DE FEBRERO DE 2025 a las 6:30 p.m. Los puntos a tratar serán los siguientes:

- 1.- Presentación de Informe y Cuenta Anual de Gestión TERRAESTE INMOBILIARIA, C.A.
- 2.- Ajuste Fondo Operativo (capital de trabajo). Toma de decisión al respecto.
- 3.- Presentación Informe de Gestión Junta de Condominio. Trabajos por ejecutar de urgente atención
- 4.- Elección de Nueva Junta de Condominio 2025-2026.
- 5.- Sorteo para la asignación Puesto de Estacionamiento e Incremento del valor de compensación por uso del Salón de Fiestas y puestos de estacionamiento.

De no reunirse el quórum reglamentario (66,66% en alcuotas de condominio) se procederá a través del sistema de carta-consulta previsto en el artículo 23. c) del mismo de la Ley de Propiedad Horizontal. En caso de no poder asistir le sugerimos que nombre a un copropietario de su confianza para que lo represente, en cuyo caso necesitará la autorización que se adjunta a las convocatorias individuales. Para su validez en Asamblea dicha autorización deberá estar firmada por el propietario.

NOTA.- Por motivos de seguridad, el representante de la administradora permanecerá en el edificio por el lapso total de 1:30 horas por lo que se le agradece PUNTUAL ASISTENCIA.

TERRAESTE INMOBILIARIA, C.A. (Rif. - J-31212957-3)
AVENIDA ERNESTO BLOHM, TORRE DIAMEN, PISO 4, OFICINA 9, CHUARO -
TELÉFONOS: 0212-9599139-9599854-9593009-9597058
CONDOMICIOS CON CUENTA PROPIA / E-mail: grupoterra@grupoterra.net
[@grupoterra](https://www.grupoterra.net) eltipicocondominio.blogspot.com



Trazos de Iván Lira

IVAN LIRA

La propuesta de formación está dirigida a bailarines de todos los niveles

El Ballet Nacional de Cuba dictará talleres en Margarita y Caracas

Maestros de reconocida trayectoria del BNC, Vilma García, Diane Martínez, Ernesto Fariña y Mercedes Beltrán, encabezados por la primera bailarina Viengsay Valdés, compartirán las claves técnicas que han hecho posible el éxito internacional de la institución dancística antillana

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa D.D.
Caracas

El Ballet Nacional de Cuba (BNC), bajo la dirección de la primera bailarina Viengsay Valdés, aplicará en Venezuela su Programa Primavera 2025, una propuesta de formación preparada para contribuir al desarrollo profesional de estudiantes y jóvenes bailarines de

todo el mundo. En nuestro país el plan se realizará los días 2, 3 y 4 de marzo en Margarita y luego los días 7, 8 y 9 en Caracas, según precisó una nota de prensa.

Con este programa los participantes tendrán la oportunidad de perfeccionar sus habilidades y aprender la rigurosa técnica y el inconfundible estilo del ballet cubano. Los talleres se realizarán, específicamente, en el Hotel Venetur Margarita y el Teatro Teresa Carreño en Caracas.

Durante tres días del programa, en cada sede, los participantes entrenarán junto a algunos de los maestros de la cátedra de danza del BNC, como Vilma García, Diane Martínez, Ernesto Fariña y Mercedes Beltrán, directora de la cátedra de Danza del BNC.

De acuerdo a la nota, los talleres están diseñados para todas las edades y niveles, desde los más pequeños, a partir de 4 años, hasta los bailarines profesionales que buscan perfeccionar su arte y llevar su carrera a un nivel superior.

Además, los alumnos del nivel profesional tendrán la oportuni-



Profesores de primera estarán vigilando cada detalle

dad exclusiva de asistir a una clase magistral con la propia Viengsay Valdés, quien compartirá claves importantes de su vasta experiencia y conocimientos con los bailarines más avanzados.

El Programa Primavera 2025 no solo está enfocado en mejorar la técnica y la destreza de los participantes, sino también en ofrecer una experiencia completa de aprendizaje. Las clases incluyen ballet clásico, técnica de punta y preparación física. Igualmente, los alumnos reci-

birán orientación personalizada durante sesiones de entrenamiento y asesoría en variaciones, pas de deux, solo, dúos y tríos de los estilos moderno y contemporáneo. Estas sesiones de tutoría permitirán a los bailarines trabajar individualmente en su interpretación artística y en su técnica, con la intención de lograr una ejecución más refinada y expresiva.

El último día del programa, en cada sede, se realizará una jornada especial: en Margarita, los padres

de los estudiantes podrán asistir a clases abiertas para ver los avances de sus hijos, y se impartirá un seminario metodológico dirigido a profesores de danza. En Caracas, el evento culminará con la clase magistral de Viengsay Valdés, quien compartirá con los bailarines del nivel profesional sus conocimientos técnicos y artísticos.

Este programa es una oportunidad invaluable para adentrarse en los principios que definen el estilo y la escuela del ballet cubano, una técnica que ha conquistado los escenarios más prestigiosos del mundo por su elegancia, su disciplina y su capacidad de expresar las raíces culturales y étnicas de la región.

Con más de 70 años de historia, el Ballet Nacional de Cuba es una de las instituciones más prestigiosas de la danza a escala mundial. Fundado por Alicia Alonso, esta institución artística ha logrado una rutilante trayectoria internacional, a lo largo de la cual se ha mantenido la calidad técnica de sus bailarines, gracias a la transmisión de la rica tradición cultural cubana de la danza.

Las inscripciones ya están abiertas y los cupos son limitados. Para mayores datos se recomienda visitar la web oficial <https://www.venetur.com>; o escribir al correo tallerdeballetint@gmail.com o conectarse con las cuentas en redes sociales: Instagram @tallerdeballetint; Facebook Tallerdeballetint

Ofrecerán una función gratuita hoy sábado a las 7:00 p. m.

La obra teatral, Amistad, aborda el tema de las relaciones humanas

T/ Prensa Redacción CO
Caracas

Esta noche a partir de las 7:00 p. m., los amantes del teatro tendrán la oportunidad de apreciar, con entrada completamente gratuita, la pieza Amistad, un montaje con base en el texto original de Juan Mayorga, ganador del Premio Princesa de Asturias, bajo la dirección de Rafael Barazarte y las participaciones de los chispeantes actores Rolando Padilla, César Bencid y Gerardo Soto.

Esta comedia, describe una nota de prensa, captura la esencia de la amistad con una mezcla de humor y profundidad, por medio de diálogos ingeniosos y situaciones que bordean lo crudo, para abordar las complejidades de las relaciones humanas.

Competitividad, luchas de poder, envidia y secretos inconfesables son algunos de los temas que afloran en esta puesta en escena. Sin embargo, lejos de caer en el dramatismo, la obra se sumerge en estos conflictos con una naturalidad y aceptación civilizada, para ofrecer al público una experiencia humorística y al mismo tiempo conmovedora.

La Amistad, ese "divino tesoro", se presenta como el bálsamo que suaviza las asperezas de la vida, para proporcionar un refugio contra la soledad. Este encuentro "post mortem en vida" no solo sirve como un sincero homenaje a la amistad, sino que también actúa como un espejo que refleja nuestras propias vidas, desafiándonos a considerar lo que realmente valoramos.

La habilidad de Mayorga para entrelazar la comedia con temas existenciales crea una narrativa que es tanto entretenida como iluminadora. La dirección de Barazarte y las actuaciones de Padilla, Bencid y Soto dan vida a esta historia, y en equipo garantizan una conexión con el público, incluso mucho después de que el telón caiga. La música que acompaña esta puesta en escena es del reconocido cronista musical Federico Pacanins.

La obra busca celebrar la complejidad y la belleza de las relaciones humanas, al tiempo que invita a reír, reflexionar y, sobre todo, a apreciar esos lazos que nos unen en los momentos más cruciales de nuestra existencia para fortalecerlos. Con entrada gratuita, la cita es en la Concha Acústica de Bello Monte hoy sábado desde las 7:00 p. m.

La obra se presentará este fin de semana en Caracas

Una adaptación de la novela Casas muertas regresa a los escenarios

T/ Redacción CO
Caracas

Lo bueno debe repetirse y este fin de semana una versión para teatro de la celeberrima novela Casas muertas, original de Miguel Otero Silva, vuelve a las tablas caraqueñas hoy sábado y mañana domingo, con funciones a las 5:00 p. m.

EL montaje cuenta con las actuaciones de Julie Restifo, Claudia Rojas, Theylor Plaza, Wilfredo Cisneros, Jan Vidal, quien además se encargó de versionar el texto de Otero Silva. Completan el elenco Bladimir Aguilera, Evelin Nava, Jessica Arminio, Sergio Malpica y Javier Vidal. La producción corre por cuenta de Evelin Nava producciones, con el apoyo de Jota Creativa.

Esta puesta en escena de Casas muertas es una versión libre, con un contexto histórico que intenta invitar a la reflexión sobre nuestro presente. Un pueblo que vive de las nostalgias de un ayer dorado

que se contradice con el amargo presente.

La propuesta plantea una metáfora de un país que se cae a pedazos como las casas muertas del pueblo de Ortiz, que van quedando vacías, bien sea por las terribles enfermedades, el éxodo o la desidia de sus habitantes, o la implacable masacre de una poderosa bota militar.

Casas muertas es la segunda novela de Miguel Otero Silva, publicada en el año 1955, pero que se remonta a 1928, año en el que se subleva el movimiento estudiantil del cual Otero Silva formó parte.

El texto fue escrito con serenidad y concisión, pero también con melancolía y momentos de concentrado lirismo. Sus personajes cautivan por su intensidad sin estridencias ni detalles superfluos, desde la primera escena funeraria, hasta que Carmen Rosa abandona el pueblo en busca de una nueva etapa de la moderna Venezuela. Casas muertas, estará en el centro cultural de El Rosal, en Caracas, hoy sábado y mañana domingo desde las 5:00 pm.

De cara a la tercera y última ventana en clasificatorio de la FIBA AmeriCup 2025

Ronald Guillén dirigirá la Vinotinto de las Alturas

Su cargo está en observación dependiendo de los resultados

T/ Líder en Deportes
F/ Daniel Bustamante
Caracas

Aunque no estuvo presente en la presentación, la Federación Venezolana de Baloncesto (FVB) designó a Ronald Guillén como el nuevo entrenador de la selección masculina de mayores, de cara a la tercera y última ventana clasificatoria hacia la FIBA AmeriCup 2025.

“Se trata de un coach con experiencia en el básquet nacional, quien tomará las riendas del equipo para los dos importantes retos en febrero. Ha sido dos veces campeón en nuestra liga, en una ocasión como asistente y en otra como técnico principal con Gladiadores de Anzoátegui”, resaltó el titular de la FVB, Hanthony Coello, en rueda de prensa.

Recordó que Guillén “es de la casa”, pues desde que Coello llegó a la Federación ha sido parte del equipo de trabajo, ha interactuado en las categorías formativas, también ha tenido presencia en ciclos mundialistas, además ha contribuido con los valores del Plan Nacional de Baloncesto.

“Felicitó a Ronald, él sabe lo que pesa esta camiseta, lo que pesa estar esa responsabilidad y creemos que es uno de los líderes del baloncesto venezolano que viene dando los mejores resultados, además estará acompañado de los asistentes Yonaiker Ecker y Alexis Cedres, quienes se mantienen en el cuerpo técnico”, citó Coello.

La llegada de Guillén a la selección, tras la salida de su compatriota Daniel Seoane, no obedece a un proyecto a largo plazo. Su permanencia dependerá de lo que ocurra con la clasificación a la FIBA AmeriCup, al menos así lo dejó entender el máximo vocero de la FVB: “A concentrarnos primero en la ventana y luego tomaremos la decisión más conveniente”.

DEPENDERÁ

Se debe acotar que Guillén quedó campeón de la Superliga Profesional de Baloncesto (SPB) con Gladiadores de Anzoátegui, además ha sido asistente de la Selección Nacional en la época de Fernando Duró.

Aunque Ronald Guillén conoce bien a todos los jugadores que hacen vida en el país, muchos de ellos elegibles para integrar el quinteto nacional, será en los próximos días que tenga la tarea de armar su pri-



Coello no se fue por las ramas

mera convocatoria que iniciará los entrenamientos el 9 de este mes en Parque Miranda.

Aún falta por conocer el estatus de varias piezas lesionadas o en recuperación que no estuvieron en el llamado anterior. En el caso de los que cumplen campaña en el exterior se esperará más por su incorporación. Pero lo que sí es un hecho es que la FVB mantendrá el planteamiento de tener un combinado con experiencia y juventud.

También el presidente de la FVB dio a conocer los precios de la boletería para disfrutar los

duelos de la tercera ventana clasificatoria a la AmeriCup 2025, en los que Venezuela recibirá el jueves 20 de este mes a Argentina y el domingo 23 a Chile.

Quienes deseen asistir para apoyar a la Vinotinto de las alturas deberán pagar boletos desde los tres dólares, dependiendo de la ubicación en el Gimnasio José Joaquín Papá Carrillo en Caracas (una cuadra del Metro Los Dos Caminos). Los mismos estarán disponibles en los próximos días en las taquillas del Parque Miranda y en el portal web www.mitickera.com.

Sobre las razones de mover la presentación del combinado a dicho recinto, Hanthony Coello aclaró que buscaron un espacio donde se ejerciera mayor intensidad contra los rivales.

“Esto en principio es parte de la rotación de las ventanas y de los juegos en general de la selección. Creemos que aquí (Parque Miranda), la casa del baloncesto venezolano, y un tablancillo muy conocido por los muchachos, podemos lograr la presión necesaria a pesar de las limitaciones con el aforo, pero a eso le podemos sacar provecho si lo llenamos”, explicó Coello.

Agregó que también por temas logísticos no se repitió la sede de la primera ventana, el Domo José María Vargas de La Guaira, donde el 22 de febrero se inició este proceso con lauro ante la escuadra de Colombia. De hecho, es el único hasta ahora porque luego se perdió de visitante contra los cafeteros, albicelestes y La Roja chilena.

No obstante, aprovechó para reconocer otras canchas del país como la del Domo Bolivariano de Barquisimeto donde la selección femenina U15 se coronó en el Suramericano celebrado el año pasado.

Liga Mexicana de Beisbol

Ricardo Pinto volverá con Diablos Rojos

T/ Eduardo Chapellín
Caracas

El serpentinerero Ricardo Pinto estará de regreso a la Liga Mexicana de Beisbol (LMB), ya que firmó con Diablos Rojos para la venidera zafra 2025, siendo esta su segun-

da experiencia con el actual campeón.

Pinto ya defendió a los endiablados en 2023. En dicho certamen dejó foja de 3-2 con 12 carreras limpias, 18 recetados y efectividad de 3.34.

Este es el tercer club en la carrera del derecho en territorio

azteca, ya que estuvo también ese 2023 con Tecolotes de Los Dos Laredos.

En aquel momento, el derecho regresó a Venezuela con un nivel muy alto en sus pitcheos para alzarse a la larga con los MVP de la final ante Lara y la Serie del Caribe con

Tiburones de La Guaira, a la postre reyes del Caribe el año pasado. Volvió a las Grandes Ligas con Filis de Filadelfia pero no pudo y fue dejado en libertad.

De 31 años tiene tres zafras de experiencia en la MLB con Filis de Filadelfia y Rays de Tampa Bay (207, 2019 y 2024), presentando globalmente 1-2 y 9.07 de efectividad en 33 choques y 48.2 actos con 62 hits (diez vuelacercas) y 46 ra-

yitas (43 limpias), más 24 pasaportes, tres golpeados y 33 abanicados.

Pinto terminó con foja de 5-2 con 26 carreras limpias, 41 anestesiados y efectividad de 5.71 en diez careos con salados en la recién culminada campaña 2024-2025, donde los escualos fueron eliminados. Pinto comenzó bien, pero luego en la recta final se vino abajo... Espera tomar un segundo aire en México.

Trece caballeros y doce damas

Selección nacional junior de remo está entrenando en laguna de Tacarigua

T/ Prensa Mindeporte
Caracas

La selección nacional junior de remo comenzó su periodo de concentración, con la mira puesta en el campeonato clasificatorio a los

Juegos Panamericanos Junior 2025.

Con la participación de 25 atletas (13 caballeros y 12 damas), la selección desarrolla su tope de preparación desde enero hasta principios de marzo en la laguna de Tacarigua, estado Miranda.

El objetivo de esta concentración, es lograr que los atletas alcancen el nivel máximo de rendimiento, lo cual les permita luchar por los cupos a la gran cita Panamericana Junior.

“Hemos tenido conversaciones con el viceministro de Alto Rendimiento, Franklin Cardillo, para discutir la importancia de esta concentración para los muchachos, previo al evento clasificatorio. Hoy día esto es una realidad gracias al apoyo brindado por el Ministerio del Deporte y

en especial del ministro Arnaldo Sánchez”, señaló Yoel Pérez, presidente de la Federación Venezolana de Remo (Fev-Remo).

Además, destacó el papel fundamental que tienen los entrenadores, médicos, fisiatras y todos los involucrados en este proceso para brindarle la mejor atención a nuestros atletas durante este proceso.

También mencionó que es la primera vez en la historia de este deporte que dos mujeres forman parte del cuerpo de en-

entrenadores, lo cual “es una señal clara”, según el directivo, de que Feve-Remo está dispuesta a romper paradigmas.

Para finalizar, informó que el equipo estaría partiendo a tierras paraguayas los primeros días de marzo, previo al evento clasificatorio a realizarse en la Asunción del 20 al 22: “De esta manera, los atletas podrán remar en aguas guaraníes y las condiciones de clima de la zona, al cual presenta una humedad bastante elevada”.



Combate a las mafias



FOTOS / Cortesía